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OPINION LIBRE 
Fue, sin lugar a dudas, el día más importante y señalado para Getafe Expres. Y 

nos encontramos con el agradable e inestimable apoyo de los nuestros. Los ami
gos que se dieron cita en la presentación, para apoyar este proyecto que nace con 
errores pero que respira con ansias de corregirlos. 

En vísperas de las fiestas del año que se viven con más intensidad, nos unimos 
a nuestros lectores y al pueblo de Getafe en el deseo de que la llegada del nuevo 
año sea tan feliz para todos como para nosotros ha sido el nacimiento de nuestra 
revista. 
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-Mario Conde, el nuevo 
dios de la banca 

Pilar Miró: 
la escabrosa · 
historia de un año 
en TVE 

Desde hace unas semanas, tantas 
como el tema de la fusión entre los Ban
cos Bilbao y Banesto anda en candelero, 
el nombre de Mario Conde viene apare
ciendo reiteradamente en los telediarios, 
informativos de radio y páginas de pe
riódicos y semanarios múltiples. Este 
hombre de 39 años, está llamado a ser 
uno de los poderes fácticos de la política 
de los próximos años. Si volvemos la 
mirada hacia la historia más reciente de 
nuestra democracia, podemos afirmar 
sin temor a equivocarnos que la carrera 
profesional de Mario Conde es una de 
las más vertiginosas y brillantes del fir
mamento español. El, sin embargo, nie
ga que la rumorología oficial sobre sus 
ambiciones políticas sea cierta, «yo me 
dedico a la lucha empresarial , esto es lo 
mío, lo que me gusta; esto es en lo que 
estoy y esto es lo que quiero hacer. ¿Pre
sidente del Gobierno?, no me lo plan
teo. Estoy muy contento con esto, ten
go, por lo menos para diez o quince 
años, para muchos más, ahora tengo 
treinta y nueve años». El papel lo 
aguanta todo y las palabras ... habrá que 
seguir muy de cerca· el devenir profesio
nal de este abogado del Estado y hom
bre de negocios emprendedor y brillan
te. 

PERFUMADO Y AFEITADO 
COMO UN GENTLEMEN 

Mario Conde gusta de afeitarse dos 
veces al día y perfumarse hasta los tobi
llos. Baila sevillanas y pese a mantenerse 
en perfecta línea, gusta de las comilo
nas. 

Hijo de un funcionario de aduanas, 
· •· nació en Vigo hace treinta y nueve años. 

Su vida profesional ha estado muy liga
da a la peripecia empresarial de Juan 
Abelló, al que considera su otro yo. 

Su fortuna personal crece a la sombra 
de la venta de Laboratorios AbellÓ a la 
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multinacional Merck, Sharp and Doh
me. Por su intervención en la negocia
ción de la venta recibe alrededor de 100 
millones de pesetas. Inicia su andadura 
del negocio de Antibióticos junto con 
AbellÓ y tras incrementar la facturación 
de la empresa acaban vendiendo la em
presa a Montedison por un total de 
58 .265 millones de pesetas. Su pragma
tismo como hombre de negocios le lleva 
a reinvertir 18.000 millones en la com
pra del 3 % de las acciones de Montedi
son. 

CAZA Y CAPTURA DEL BANESTO 

Es a partir del otoño de este año, 
cuando el nombre de Mario Conde em
pieza a ocupar con fuerza los titulares de 
las revistas especializadas en economía. 
¿Motivo? La adquisición en bolsa de un 
7 % de las acciones del Banesto. Es a 
partir de ese momento cuando los acon
tecimientos se aceleran y Mario Conde 
va escalando peldaños en la cúpula del 
Banesto hasta acabar el año siendo el 
máximo responsable de esta entidad 
bancaria. Ha sido, pues, el año de Mario 
~n~. ■ 

La directora del ente público Radiotele
visión Española, se ha confesado ante Na
tivel Preciado en las páginas de Tiempo. Y 
a primera vista parece que lo ha hecho sin 
ningún tipo de cortapisas, a tumba abierta, 
y sus palabras y sus matizaciones tienen 
un aire de acritud y hasta de tristeza. 

«He sufrido una agresión política im
portante por parte de determinados secto
res del partido del Gobierno.» Los deter
minados sectores del partido del Gobierno 
se podrían identificar muy bien con los lla
mados Hombres «G». Los políticos de 
confianza del vicepresidente del gobierno 
español Alfonso Guerra. Son poderes fác
ticos dentro del partido que hasta el mo
mento no han podido con la voluntad de 
hierro de «la Miró». 

Comenta sin rodeos que su llegada a la 
Dirección de R TVE estuvo adornada de 
sorpresas poco agradables, «debajo de la 
famosa alfombra encontré muchas más 
cosas sorprendentes de las que yo espera
ba. Sin embargo, poco a poco, con cierta 
calma y mucha serenidad, se va enrollan
do la alfombra y se va limpiando todo lo 
necesario». 

Y seguirá luchando, según anuncia, por 
corregir todos los errores que se han ido 
cometiendo porque «no quiero seguir po
niendo parches, de manera que me enfren
taré con el Consejo y con quien sea nece
sario». 

Como si se tratara de una cruzada, Pilar 
Miró ha luchado a brazo partido con las 
manos muertas existentes en los pasillos 
de Televisión y según sus palabras, «al 
cabo de un año he conseguido dejar vacíos 
los pasillos de TVE, pero no he sido capaz 
de reducir el número de superjefes». Es es
pecialmente dura con los que la atacan 
desde distintos medios, «espero que se 
mueran o se equivoquen, o las dos co
sas». 

Así es Pilar Miró, una profesional del 
mundo de la política que será analizada 
desde mil ángulos el día de Nochevieja. ■ 

Rectificado de Motores 
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Local 
~_on la oposición del CDS, y el apoyo de AP e IU, la Universidad Sur sigue adelante 

Los suspiros de 
Pedro Castro 
y Fernando Abad 

Los alcaldes de la zona sur llevaron, 
con el entusiasmo de un niño en el día 
de Reyes, 50.000 firmas en apoyo a la 
Universidad Sur, que depositaron sobre 
la mesa de la presidenta de la Asamblea, 
Rosa Posada. No obstante les quedaba 
el regusto amargo de pensar que la cosa 
no saliera adelante y fueron a hablar con 
su compañero, amigo y consejero de 
Educación de la Comunidad Autónoma 
de Madrid Jaime Lisavetsky, para pedir
le unos tranquilizantes en forma de res
puesta sobre la defensa que iba a hacer 
del tema el día 1 O de diciembre. Día que 
puede pasar a la historia política no sólo 
de Madrid, sino de dos de los pueblos de 
la zona sur: Leganés y Getafe. 

El nerviosismo se presentó en el Salón 
de Plenos con sus mejores trajes1 de gala 
y fue adquiriendo brillántez a medida 
que intervenían los distintos portavoces. 
Juan Van Halen puso la primera gota de 
tranquilidad al hablar de que su grupo 
apoyaría la partida de 1.300 millones de 
pesetas y realizaría un seguimiento pun
tual de su aplicación para comprobar 
«que la Universidad Sur no nazca del 
aire ni de la improvisación, ni de intere
ses estrechos por bienintencionados que 
sean». Era suficiente, la aritmética auto
nómica daba v{a libre al comienzo de las 
obras en enero. Getafe tendría sus facul- · 
·tades o colegios universitarios. 

Atrás quedaba la actitud de los cen
tristas que manifestaron que no apoya
rían la partida presupuestaria de los 
1.300 millones por considerar el proyec
to poco serio y nada meditado. 

La mañana del viernes, 11 de diciem
bre, fue especialmente movida para los 
eufóricos alcaldes de la zona sur que tu
vieron que hacer frente a las enhorabue
nas, las críticas y las preguntas que les 
llegaban desde cualquier punto. 

COLEGIOS UNIVERSITARIOS 

Adolfo Gilaberte, portavoz de IU en 
Getafe y presidente de esta coalición a 
nivel regional, no se mostraba especial
mente eufórico, «el proyecto tal como lo 
ha defendido Jaime Lisavetsky, está le
jos en estos momentos de ser un proyec-
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to de Universidad, apuesta por lo que 
llaman Universidad en fases cuando es 
una Escuela Universitaria. Se planteó la 
posibilidad de que fuera una filial del 
colegio universitario Cardenal Cisneros, 
o estudian la posibilidad de que fuera 
otra escuela universitaria, pero que en 
definitiva nacería así. Luego introducen 
la coletilla de que es en la idea de que en 
unos años llegue a ser una Universidad. 
Lo cual requiere el pronunciamiento del 
Consejo de Ministros, una ley especial 
para la creación de la V Universidad y 
que ellos apuestan en esa línea». 

Según este planteamiento, los colegios 
universitarios que vinieran a Getafe no 
es seguro que a la larga pudieran formar 
parte de una Universidad independien
te. Quien sí cuenta con esa posibilidad a 
pies juntillas es el alcalde de Leganés, 
Fernando Abad, al que no le agobian los 
plazos por cuanto el Acuartelamiento 
Saboya continúa ocupado por los mili
tares y cuando éstos se vayan habrá 
dado tiempo a que se haya aprobado la 
ley de creación de la V Universidad, con 
lo que las facultades que vayan a Lega
nés sí formarán parte de una Universi
dad independiente, no obstante Fernan
do Abad también plantea sus preocupa
ciones, «yo creo que lo importante es 
que no se precipiten las cosas, yo creo 
sinceramente, respecto al tema universi
tario en Getafe, que va a ser rotunda
mente imposible que en el inicio del 
curso 88-89 éste funcionando la Univer
sidad en Getafe, por un problema de 
tiempo, porque hay que hacer una obra 
muy importante, y yo no sé si sería más 
conveniente que en vez de estar en el 
88-89, estén en el 89-90 con las obras 
bien terminadas, además que daríamos 
tiempo a que el Parlamento aprobara la 
Ley de la Quinta Universidad. Es una 
opinión muy particular y lógicamente el 
alcalde de Getafe plantea una situación 
distinta en el sentido de preferir que em
piece la Universidad a funcionar en oc
tubre del próximo año. Yo preferiría 
que no se precipitaran las cosas, que se 
siga estudiando el modelo interno de 
cómo va a ser esa Universidad, yo creo 
que es preferible esperar un año más a 
iniciar las cosas en malas condiciones». 

JP 
A V ANCE PROGRESIVO 

Pedro Castro, alcalde de Getafe, tiene 
inmensas ganas de ver la Universidad en 
marcha el próximo año en Getafe y no 
comparte los planteamientos de su com
pañero de partido Fernando Abad, «yo 
supongo que los arquitectos que saben 
bastante más cosas de esto que nosotros, 
yo supongo que tendrán absolutas ga
rantías. Luego se podrá ir avanzando de 
forma progresiva en distintas facultades. 
El que comiencen las clases el próximo 
año no significa que haya ninguna prisa 
pero si se prevé por los técnicos que esté 
terminado en el mes de octubre del pró
ximo año, no tenemos porqué decir, es 

. que se tiene que terminar más tarde y 
eso no significa además que tenga me
nos calidad». 

Pese a estas diferencias, el proyecto 
universitario parece que toma cuerpo y 
habrá que esperar a su consolidación fu
tura con esa probable ley de creación de 
la Quinta Universidad, y como referen
cia más próxima, las obras de remodela
ción del Acuartelamiento General Elor
za para instalar Facultades de Ciencias 
Sociales y Humanidades donde está pre
visto que acudan el próximo año a estu
diar unos 6.000 jóvenes. 

El Ministerio de Educación, según Pe
dro Castro, se ha comprometido en esta 
primera fase a dotar de equipamientos 
educativos y profesorado las facultades 
que se instalen en Getafe con un presu
puesto que se eleva a 6.000 millones de 
pesetas. Otros portavoces de la oposi
ción dudan de la veracidad de este he
cho. El tiempo será el encargado de po
ner o quitar razones. • 



· Local 

El aparcamiento salvado 
de la demolición 

A la espera de una mejora del anteproyecto 

Con la firme oposición del Centro 
Democrático Social, que volvió a rati
ficarse en su postura de proceder a la 
demolición del aparcamiento Juan de 
la Cierva, pero el apoyo de los tres 
grupos de oposición a la mejora del 
anteproyecto para salvar la demoli
ción de dicho aparcamiento, se ha 
conseguido salir de una solución ex
trema para tranquilidad de todos los 
vecinos que habían comprado su pla
za de garaje. 

Una vez estudiado el anteproyecto 
presentado por la empresa Promoción 
e Infraestructura, S. A., por la comi
sión de urbanismo los distintos porta
voces manifestaron, durante la cele
bración del pleno, su satisfación ante 
el proyecto presentado aún con todas 
sus insuficiencias. 

Insuficiencias que obligarán a la 
empresa a aumentar su presupuesto 
para el adecentamiento de la primera 
planta hasta los 34 millones de pese-

tas. El debate, pese al consenso casi 
total al que llegaron los grupos políti
cos, se caldeó durante la intervención 
de Jesús Carmelo Esteban, portavoz 
de Alianza Popular, que en una inter
vención un tanto perifrástica, mareó 
la perdiz de una hipotética moción en 
la que su grupo pediría la dimisión del 
concejal' de Urbanismo JESUS NEI
RA. 

Las acusaciones del concejal alian
cista hicieron especial hincapié en los 
calificativos de negligencia e incompe
tencia para definir la gestión del con
cejal socialista, que eludió como pudo 
el enfrentamiento principal. La cons
trucción del aparcamiento sin licencia 
del grupo aliancista que está buscando 
apoyo entre los grupos de la oposición 
«para no quedarnos solos». 

Por tanto, la solución definitiva al 
problema del aparcamiento de Juan 
de la Cierva, quedará a la espera de 
ese nuevo anteproyecto con leves me-

joras en cuanto a la colocación de fa
rolas y barandillas y la demolición de 
una mínima parte del frente del apar
camiento . 

La empresa PROMOCIONES E 
INFRAESTRUCTURAS, S. A. ten
·drá, por tanto, unos gastos importan
tes que se elevan a 35 millones de pe
setas que tendrá que sumar a lo ya 
gastado en la construcción del aparca
miento. Un aparcamiento que tendrá 
más de 200 plazas, una altura inusual 
y una cubierta bucólica que ha solu
cionado el problema de los vecinos 
que ya habían hecho el gasto. Los jar
dines, el alumbrado, las barandillas y 
las pequeñas cascadas otorgaran a esta 
zona de Getafe un nuevo aspecto. El 
aspecto de un tropiezo salvado en los 
últimos instantes. 

Si las palabras no se las llevara el 
viento y el tiempo, el tema del aparca
miento JUAN DE LA CIERVA ten
dría que recobrar relevancia informa
tiva en un breve plazo. Lo menos 
importante, aunque será lo esencial 
para los vecinos, es el nuevo proyecto 
de la empresa con las mejoras solicita
das por la corporación municipal. Lo 
más importante políticamente hablan
do será la posible moción del grupo 
aliancista solicitando la dimisión de 
uno de los miembros del gobierno 
municipal socialista de Pedro Castro. 
Será importante poder presenciar la 
pugna dialéctica, pero no será trascen
dental. El grupo socialista cuenta con 
14 concejales que hacen imposible 
cualquier tipo de intención que su
ponga la dimisión de alguno de los 
concejales socialistas. ■ 
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-Zona SUR· 
Los pactos en Móstoles 
vendrán con los Reyes 

La gobernabilidad del Ayuntamien
to de Móstoles se ha hecho tan difícil 
que el nerviosismo de los concejales 
del grupo socialista de esta localidad 
ha llegado a tocar techo. Tanto es así, 
que el propio presidente de la Federa
ción Socialista Madrileña- tuvo que 
acercarse hasta la Casa del Pueblo de 
Móstoles el pasado viernes, 11 de di
ciembre, para tranquilizar a sus com
pañeros de partido y hablarles sobre 
pactos en el horizonte. 

El miércoles, 9 de diciembre, se ce
lebraba una comida en Madrid con 4 

·IÍ'~ 

D. Joaquín Leguina, Presidente de la Comuni
dad Autónoma de Madrid. 

jerarcas de la política regional del Par
tido Socialista Obrero Español e Iz
quierda Unida. Por parte de los socia
listas compartían mesa y mantel el 
presidente de la Comunidad Autóno
ma de Madrid don Joaquín Leguina y 
el presidente de la Federación Socia
lista Madrileña don José Acosta. Re
presentando los intereses de Izquierda 
Unida, una mujer, doña Isabel Vila
llonga y un getafense, don Adolfo Gi
laberte. Motivo principal de tan con
currida mesa, pactos de gobierno en 
distintos pueblos de la región para fa
cilitar la gestión de sus respectivos 
partidos. Comida interesante, sin lu
gar a dudas, pero poco trascendental. 
Quedaron en verse a la vuelta de las 
vacaciones. El 6 de enero será la fecha 
que marque el inicio de una carrera 
hacia los pactos de Gobiernos. En 
Móstoles, Bartolomé González tendrá 
que esperar y tranquilizarse ante un 
horizonte, que, según los analistas, se 
empieza a ver más claro. 

Por otra parte, los problemas políti
cos del municipio de Móstoles no son 
exclusivos de los socialistas. En el seno 
de la Coalición Izquierda Unida, el 

D. Adolfo Gilaberte, Presidente de Izquierda 
Unida de Madrid. 

portavoz en el Ayuntamiento Luis Hi
narejos, ha anunciado su intención de 
presentar su dimisión del Partido Co
munista de España. En el fondo del 
problema subyacen planteamientos 
políticos divergentes entre Luis Hina
rejos y Martín Gálvez, ambos conceja
les de Izquierda 'unida en Móstoles. 
Luis Hinarejos ha declarado en multi
tud de ocasiones su escasa predisposi
ción a firmar pactos de gobierno con 
los socialistas. Ese quizás sea el mayor 
problema. Luis Hinarejos se ha ·senti
do desplazado de sus funciones en Iz
quierda Unida, y la intención de su 
grupo político a nivel regional de en
tablar negociaciones con los socialistas 
habrá sido, seguramente, el móvil que 
le ha llevado a adoptar una decisión 
tan radical. ■ 

Jesús Gil y Gil quiere su ciudad 
deportiva en Leganés 
El presidente del Atlético de Madrid mantiene conversaciones desde hace dos meses 
con el alcalde de Leganés Fernando Abad 

D. Jesús Gil y Gil, Presidente del Atlético de 
Madrid. 

Por una vez y esperando que sirva 
de precedente, las noticias que genera 
el presidente del Atlético de Madrid, 
don Jesús Gil y Gil , son ciertamente 
halagüeñas y esperanzadoras para la 
zona sur. La hipótesis de una ciudad 
deportiva del Atlético de Madrid si-
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tuada en Leganés, produce cuando 
menos, una moderada satisfacción si 
no fuera porque las hazañas y desven
turas de Gil y Gil no llevan precisa
mente a la confianza absoluta. 

El alcalde de Leganés, pese a la atí
pica cautela con que el presidente del 
Atlético de Madrid ha llevado el tema, 
ha reconocido que desde hace dos me
ses viene manteniendo negociaciones 
con Jesús Gil y Gil sobre unos terre
nos donde construir una ciudad de
portiva para los socios del Atlético de 
Madrid y para el pueblo de Madrid, 
según el ambicioso proyecto del presi
dente del equipo del Manzanares. 

El terreno que necesita Jesús Gil 
para la construcción de la ciudad de
portiva se acercaría a las 600 hectáreas 
y las negociaciones, según ha manifes
tado el presidente a los distintos me
dios de comunicación, «van por buen 
camino». La ilusión de Jesús Gil es 

llevar a la próxima Asamblea que ce
lebre el club, el contrato de la adquisi
ción de terrenos de Leganés. 

Jesús Gil espera que todo este tema 
sigua por buen camino, porque duran
te las últimas semanas su recorrido ha 
sido un tanto escabroso. ■ 

SUSCRIBETE A 

Es un proyecto joven 
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Comunidad *•*•*~ 
Joaquín Leguina visitó las· obras 

_ del nuevo ferial de Madrid 
«Es necesario un esfuerzo económico, 

político y técnico de los tres niveles del 
Estado para mostrar que estamos cum
pliendo una finalidad y alcanzando unas 
capacidades para que Madrid, dentro de 
la red de ferias de las capitales euro
peas, sea más competitiva y salga bene
ficiada» (Joaquín Leguina). 

* * * 

El nuevo ferial de Madrid, con una 
superficie de exposición de 100.000 me
tros cuadrados, tendrá una dimensión 
comparable a la de los centros feriales 
más modernos de Europa, entre los que 
se encuentran Dusseldorf, París, Bir
mingham o Lyon. 

Las cuatro instituciones más repre
sentativas de la vida económica y social 
madrileña: Comunidad, Ayuntamiento, 
Cámara de Comercio e Industria y Caja 

' de Ahorros, impulsaron en 1985 la crea
ción de la sociedad Refemasa (Recintos 
Feriales Madrileños, S. A.) a la que en
comendaron el proyecto de construc
ción del nuevo ferial madrileño, acor
dando una aportación inicial de cinco 
mil millones de pesetas para su financia
ción. Las obras se iniciaron el pasado 
mes de junio y se prevé que el ferial esta
rá en funcionamiento en el año 1990. 

El conjunto del recinto está compues
to por un espacio de 4,3 millones de me
tros cuadrados, de los cuales las instala
ciones propias ocuparán un 22 por 100 
y el resto se repartirá entre un gran par
que y otros servicios. 

Los 100.000 metros cuadrados de su
perficie de exposición se repartirán en 
ocho pabellones disponiéndolos de tal 
modo que el uso simultáneo de los con
tiguos ofrezca mayores posibilidades de 
combinación de superficie; y los aparca
mientos además estarán preparados 
para albergar a más de 14.300 vehículos 
de visitantes, expositores y autobuses. 

LA ACTIVIDAD FERIAL 
EN MADRID 

Madrid ha permanecido al margen de 
la actividad ferial moderna hasta fecha 
muy reciente. Sólo a partir de 1980, las 
instituciones madrileñas deciden impul
sar la actividad ferial y ésta comienza a 
desarrollarse. Con la creación de !FE
MA, ese primer año, se realizan ya 17 
expos1c10nes con un millón doscientos 
mil visitantes. 
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A lo largo de estos años se ha produci
do un proceso de despegue que revela 
un notable dinamismo en la oferta ferial 
madrileña, aunque las características li
mitadas de los recintos disponibles, difi
cultan el completo desarrollo de una ac
tividad competitiva. 

Madrid reúne condiciones óptimas 
para la construcción de un ferial de 
«nueva generación» que responda a las 
demandas actuales. 

La accesibilidad de un núcleo urbano 
central , el potencial de su sistema eco
nómico y un elevado nivel de relación 
comercial con las redes económicas na
cionales e internacionales, hacen de 
nuestra capital un lugar privilegiado. 

ENTORNO PRIVILEGIADO 

Sobre el antiguo olivar de la Hinojosa, 
en el que se localiza el ferial de Madrid, 
el Ayuntamiento ha creado un gran par
que suburbano y un área de servicios de 
alto nivel (el Campo de las Naciones) 
que constituye un marco adecuado para 
el nuevo ferial. En este Campo se locali
zará el Palacio de Congresos con capaci
dad para 20.000 personas y múltiples sa
las de utilización simultánea; dos hote
les, uno de ellos de lujo con todo tipo de 
instalaciones deportivas y de ocio, y un 
Centro Internacional de Negocios. 

En el parque con más de 2,2 millones 
de metros cuadrados, se alternarán los 
jardines, y zonas arboladas con pabello
nes de uso cultural entre los que se ins
talarán auditorios, bibliotecas y centros 
de animación cultural además de pisci
nas y campo de golf. 

Una de las principales características 
que definen el. proyecto del ferial , podría 

ser la flexibilidad, ya que toda clase de 
productos de diferentes valores, tama
ños o naturaleza, podrán ser expuestos 
bajo condiciones de comodidad, que fa
ciliten el uso de quienes exponen sus 
productos o de aquellos otros que los vi-

.. siten con ánimo profesional. 

UN FERIAL SEGURO 
E INTELIGENTE 

Como edificación acorde con los 
tiempos, el ferial de Madrid se basa en la 
información y transmisión rápida y fia
ble, o lo que es lo mismo, que la comu
nicación ocupará un lugar privilegiado. 

Un completo sistema compatible con 
la red digital de servicios integrados, ga
rantizará las comunicaciones mediante 
el sistema nacional IBERCOM. La red 
interior vertebral de fibra óptica reunirá 
dentro del recinto las comunicaciones 
de voz, datos, e.imagen que conectadas 
a un potente sistema informático permi
tirá un amplio conjunto de información 
en el ferial. 

La gestión del recinto, así como el 
control de los servicios técnicos y los sis
temas de seguridad, serán realizados 
desde un ordenador central en el que es
tarán incorporados programas de trata
mientos de bases de datos, edición de 
catálogos, ahorro energético, alumbrado 
y control de tráfico entre otros. 

En definitiva, el ferial de Madrid ten
drá en el aspecto de comunicación, las 
instalaciones más modernas que hagan 
de él un recinto de alta categoría en el 
marco internacional, acorde con las 
nuevas formas de comunicación en los 
albores de una nueva década. ■ 



***.*** Comunidad 
Presentación del Parque Industrial 
«Las Monjas» de Torrejón 

Eduardo Mangada, consejero de Política 
Territorial de la Comunidad, presentó re
cientemente el nuevo Parque Industrial 
«Las Monjas», promovido por la Comuni
dad de Madrid en el término municipal de 
Torrejón de Ardoz. 

Facilitar un suelo debidamente localiza
do y urbanizado con garantías administra
tivas de obtención de licencias para los em
presarios que vienen a buscar en Madrid 
una ubicación donde desempeñar su activi
dad, es una de las formas en que mejor 
puede colaborar la Administración Pública, 
ayudando al proceso de reindustrialización, 
según declaraciones del consejero. 

El nuevo polígono cuenta con una super
ficie de 37 hectáreas, y las inversiones con 
cargo a los presupuestos de este año, han 

Creación de un 
consorcio regional 
de bomberos 
en la Comunidad 

El consejero de Agricultura y Coopera
ción de la Comunidad de Madrid, Virgilio 
Cano, y los alcaldes de los municipios con 
más de veinte mil habitantes, han acordado 
la próxima creación de un Servicio Regio
nal de Extinción de Incendios y Salvamen
to que cubra el conjunto de la región a ex
cepción de Madrid. 

Por este acuerdo, los alcaldes se encuen-

sido de 216 millones de pesetas en urbani
zación. 

Para el presupuesto de 1988 figuran 
203,6 millones de pesetas, y para la última 
etapa, ya en el año 89, serán 211 millones 
más; llegando a sumar en total una inver
sión de más de 600 millones de pesetas en 
urbanización más costos de gestión y dé 
suelo. · 

El polígono está muy bien localizado se
gún Eduardo Mangada, ya que se encuen
tra en una de las áreas con mayor demanda 
de suelo industrial. Pretende ser moderno y 
estar bien urbanizado adecuándose de esta 
forma a pequeñas y grandes parcelas qúe 
permitan la convivencia de instalaciones 
terciarias como bancos, oficinas, etc. 

tran facultados para iniciar las negociacio
nes previas tendentes a la creación del cita
do servicio único, que estará financiado por 
la Comunidad de Madrid y demás munici
pios, de acuerdo con la Ley de Bases de Ré
gimen Local. 

Dentro de la Comunidad madrileña, 
coexisten actualmente diversos servicios de 
Prevención y Extinción de Incendios y Sal
vamento, aunque por diversas razones no 
todos los municipios obligados por la Ley 
de Bases de Régimen Local, poseen uno 
propio. Esto supone un déficit respecto a 
los recursos necesarios, tanto humanos 
como materiales, a pesar de los avances 
conseguidos con la firma de convenios de 
Colaboración entre Comunidad y munici
pios de la región. 

Solicitud de prórroga 
a la Ley de 
Urbanizaciones Ilegales 

El Consejo de Gobierno de la Comuni
dad de Madrid ha remitido a la Asamblea 
Regional un proyecto de Ley donde se soli
cita la prórroga por un año de la Ley sobre 
urbanizaciones ilegales en la región, mante
niendo la misma hasta que se solucionen 
en todo el territorio las anomalías existen
tes en dicha materia. 

Según el último informe semestral sobre 

e1 estado y situación de las actuaciones en 
materia de urbanizaciones ilegales al que 
tuvo acceso la agencia EFE, sobre un censo 
de 137 urbanizaciones ilegales incluidas en 
la Ley, 67 disponen de resolución firme de 
regulación, número que se ampliará hasta 
85 urbanizaciones cuando finalice el actual 
período de vigencia. 

De las 85 urbanizaciones resueltas, 52 lo 
son por la vía de la legalización y 33 por la 
de restauración del territorio a su estado 
original. 

Según el citado informe estos resultados 
supondrán aproximadamente el 75 por 100 
del programa referente a superficie de terre
no y número de parcelas afectadas. 

De las urbanizaciones legalizadas, dieci
siete lo han sido por convenio suscrito en
tre la Consejería de Política Territorial, los 
ayuntamientos y los parcelistas, con una 
expectativa de superar los veintiocho con
venios antes de llegar a fin de año. 

Si la Ley no se prorroga por acuerdo con
trario de la Asamblea de Madrid, queda
rían sin resolución 53 urbanizaciones de las 
137 censadas. 

La Asamblea de 
Madrid debatirá la Ley 
de Disciplina Ambiental 

La Asamblea de Madrid estudiará una 
Ley de disciplina ambiental que complete 
la legislación actual del Estado, según de
claraciones del director general de Medio 
Ambiente, Luis Mestre, en una de sus últi
mas comparecencias en la Comisión de Ur
banismo, Vivienda y Obras Públicas de la 
Comunidad. 

El actual reglamento de actividades insa
lubres, nocivas y peligrosas está anticuado y 
necesita además de su modernización, la 
adecuación a la norm'ativa europea por lo 
que esta Ley pasará a ser una de las prime
ras actuaciones de la Agencia del Medio 
Ambiente de la Comunidad de Madrid, 
cuya constitución le ha sido propuesta al 
Consejo de Gobierno. 

El director general de Medio Ambiente 
ha dejado clara su voluntad política de con
seguir implantar en la administración auto
nómica, la obligación de solicitar previa
mente a cualquier actuación, un informe 
previo del impacto ambiental que causaría, 
antes de tomar una decisión en la que tam
bién se valorarán los intereses ecológicos y 
de ocio de todos los madrileños. ■ 
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Local 

<< 1 2 años en política y un 
cachito de ser humano>> 

Pedro Castro viste traje azul marino 
y corbata a juego porque en unos mi
nutos tendrá que acudir a una de las 
mil inauguraciones con que adornar 
su agenda de trabajo diariamente. Se 
presta a la conversación de una mane
ra natural y comienza hablando de 
algo tan natural como su vida, «uno 
que está un poco a merced de los vaí
nes de la gente agradece profunda
mente cuando un chavalín a la puerta 
de un colegio te ve y dice: «MI AL
CALDE». Y se le encuentra satisfecho 
aunque el perieldista no quiera entrar 
en profundidades de logros y defectos 
de gestión, de satisfacciones e insatis
faciones como alcalde de Getafe. «Re
correr las calles y ver esos colegios, o 
ver el Hospital o esas fábricas que se 
levantan o las instalaciones deporti
vas, o ver esos centros de la tercera 
edad te produce una satisfación tre
menda, porque después de todo el 
tiempo que uno lleva al frente de Ge
tafe, se da cuenta de quien manda 
realmente en el pueblo son los agentes 
sociales .. . ». Y sigue relatando, re
creándose en la suerte de un pueblo 
que vive bajo su gestión desde hace 5 
años con todos sus errores, «yo creo 
que equipamientos supramunicipales 
que estamos cogiendo ahora como la 
Universidad, como el Hospital, como 

· el centro de Altas Tecnologías o equi
pamientos como el Centro Tecnológi
co que va a instalar aquí la Comuni
dad Autónoma de Madrid, no 
hubieran sido posibles si no hubiéra
mos salido del ámbito localista de Ge
tafe y eso ha sido un gran error de . . . 
mexpenenc1a». 

Ha cogido el hilo de los logros con
seguidos para Getafe y se le vé satisfe
cho, «yo creo que hoy en España hay 
pocos Ayun,amientos que tengan la 
imagen exterior que tiene el Ayunta
miento de Getafe». ·viene dado por la 
conversación, hablar de las aspiracio
nes políticas de Pedro Castro, «yo he 
recibido ofrecimientos para estar en 
instancias superiores como gobiernos 
civiles o cargos de la Administración, 
pero me comprometí con el pueblo de 
Getafe en unas elecciones y al menos 
hasta que acabe esta legislatura no me 
voy a írn. 

12 ~ 

ALTO PRECIO 

Está a gusto con su cargo aunque 
tiene su precio, «la separación de mi 
familia puede ser una de las causas 
para que dentro de cuatro años no me 
presente como alcalde. Yo tengo tres 
hijos en una edad tremendamente di
fícil con 14, 15 y 16 años, que van los 
tres al Instituto y necesitan de ese am
biente y de ese calor familiar y no 
quiero que en algún momento me 
tengan que decir: «Cuando tenía este 
problema dónde estabas tú papa». 
«Cuando no soy alcalde de Getafe di
gamos que procuro ser humano, sin 
ánimo despectivo porque uno tam
bién es ser humano cuando es alcal
de». 

No sabemos si la erótica del poder 
ha podido con Pedro Castro, si lo ha 
hecho ha conseguido de igual forma 
dejar aparcados en el armario trastre
ro de la memoria del alcalde una serie 
de aficiones de tiempos, no sabemos si 
mejores o peores, «yo era un tremen
do aficionado a la lectura, cuando era 
un delegado sindical, prácticamente 
me sabía toda la normativa laboral , en 
algunos casos casi mejor que muchos 
licenciados en Derecho. 

DANZARINA DE 7 VELOS 

Sin cambios bruscos entramos en 
harina política a un nivel donde él no 
se mueve como pez en el agua, pero 
tampoco se ahoga, «me preocupa 
como socialista que ese ascenso del 
partido de Suárez no responda al pro-

grama que defiende. ( .. . ), yo no me 
creo que Fernando Castedo pueda ser 
Presidente de la Comunidad, aunque 
tienen elementos suficientes. El CDS 
se mantiene en una situación de ambi
güedad como la danzarina de los siete 
velos, ya veremos cuando desaparez
can los velos que pasa. Por tanto, a mí 
me parece decepcionante la actitud 
del CDS, porque está haciendo la bisa
gra sin mojarse y sin tener la valentía 
de asumir la responsabilidad». 

Retomamos el fin último y primiti
vo de la entrevista, hablar de Getafe y 
de sus problemas, con el viaje a Italia 
como referencia más próxima. Habla
mos de posibles errores de precipita
ción no reconocidos por el alcalde, «el 
viaje ha sido positivo, si los portavoces 
tres días después del viaje dicen que 
ha sido positivo y a los doce meses di
cen que ha sido negativo, pues es su 
opinión y no hago juicios de valor, y 
vuelvo otra vez a decir, si tuviera oca
sión de hacer ese viaje a Italia, lo vol
veríamos hacer, porque nos ha permi
tido lanzar el pueblo al exterior. 

REGALO UNIVERSITARIO 

Seguimos hablando de temas con
cretos y sale a la luz el más concreto y 
espectacular de todos ellos: la Univer
sidad del Sur, y el alcalde manifiesta 
sus deseos para que los Reyes Magos 
pasen por Getafe dejando la Universi
dad, y de paso «para mí dejen un ca
chito de ser humano», y sin acritudes 
manifiesta sus criterios, no sabemos si 
políticos o personales, aunque enten
demos que lo primero, sobre los líde
res de la oposición, «Mercedes Alcalá 
es inexperta, ambigua y poco seria con 
los acuerdos que se toman en las dis
tintas comisiones, Jesús Carmelo de
fiende los intereses de la derecha de 
Getafe, pero sus planteamientos care
cen de firmeza y Adolfo Gilaberte, es 
el más preparado de los tres aunque 

· sus cargos en Madrid le impiden dedi-
carse a su labor de portavoz en Getafe, 
llegando a los plenos sin haberse pre
parado los puntos y eso se nota». 

Y le dejamos en manos de su amigo 
y chofer particular, camino de una de 
sus mil inauguraciones diarias. ■ 



Mercedes Alcalá, una joven ·a favor 
de las clases más desfavorecidas 

Un cuadro de Adolfo,Suárez mirando a 
la izquierda preside la estancia donde ésta 
líder centrista en Getafe aprende y prácti
ca un juego tan serio como la política. 

«Hace tres años que me integré en el 
CDS de Getafe porque me parecía un par
tido bastante atractivo, personalmente me 
sentía más inclinada a un centro progresis
ta como el que lidera ADOLFO SUA
REZ.» Se la siente aventurera pero no te
meraria por cuanto la cautela y la refle
xión pugnan por presidir todos sus actos. 
Desde que comenzó su carrera electoral 
estaba claro que su puesto era el de jefe, en 
este caso jefe de filas, «durante la precam
paña para las locales buscamos a una per
sona representativa con una imagen social 
enmarcada en un tipo de trabajo asentado, 
que fuera maduro y con unas determina
das características de imagen y por eso se 
eligió a JULIO VALLEJO, pero estaba de
cidido de antemano que yo fuera quien 
llevase el peso político en el Ayuntamien
to. 

MIEDO AL CDS 

Mercedes Alcalá es, de momento, biólo
ga en paro y concejala satisfecha de su par-

tido político del que cree que están cre
ciendo «al defender a sectores sociales 
desasistidos por un partido que se llama 
socialista. Yo creo que fundamentalmente 
nos tienen miedo porque la popularidad 
de nuestro partido está creciendo y eso les 
está_ doliendo muchísimo». Y no desapro-

Adolfo Gilaberte. El pragmatismo 
de un líder en ascenso 

Veinte años contemplan la estampa de 
Adolfo Gilaberte en el mundo de la políti
ca. Los tres últimos, la ascensión de este 
joven portavoz de Izquierda Unida en Ge
tafe ha sido vertiginosa. Hoy en Madrid, 
ISABEL VILALLONGA y el propio Adol
fo Gilaberte, son dueños y señores de la 
estrategia política de la Coalición de Iz
quierda Unida, «puedo considerar positiva 
esta ascensión en el mundo de la política y 
más en un partido como el PCE, en el que 
existe un filtro muy largo hasta la consecu
ción de responsabilidades». 

RENOVARTE O MORIR 

En su voz se aprecia un atisbo de tristeza 
por la historia más reciente que ha vivido 
su partido y en especial se denota amargu
ra en sus palabras hacia SANTIAGO CA
RRILLO, «el anterior secretario general 
del partido, utilizaba para solucionar sus 
conflictos en el partido la búsqueda de 
apodos a la gente, encasillándola en deter
minadas corrientes, para él considerarse 
en posesión de fa verdad». Y continúa la
mentándose sin que le tiemble la voz, «por · 
otra parte el PSOE y los medios de comu
nicación han posibilitado el que a nosotros 
los mocos siempre nos suenen a calderilla, 
mientras que a otros nadie se entera de sus 
problemas. 

RABIOSO POR GET AFE 

Asombra su sinceridad y sus escasos re
milgos para exponer el estado de la cues
tión, una cuestión que centramos en Geta
fe municipio industrial, «yo creo que no se 
ha explotado suficientemente la capacidad 
industrial de Getafe, y me da rabia este 
tema por cuanto he cogido cariño al pue
blo, y me da rabia que hayan sido tan in
capaces y no se hayan planteado seriamen
te una planificación que se debiera haber 
hecho sabiendo las características de Geta-

Local 
vecha la ocasión para sentenciar de mane
ra proverbial: «El próximo presidente del 
Gobierno va a ser Adolfo Suárez, además 
con toda seguridad, es algo impepinable.» 

Hemos despertado el geniecillo político 
de Mercedes Alcalá en el tema nacional .Y 
autonómico, pero es obligado descender 
hasta la arena política del municipio, una 
arena política donde según el alcalde cada 
día se instalan más fábricas, «nosotros no 
estamos de acuerdo como el grupo socia
lista ha llevado a la práctica el tema indus
trial y económico. La gestión del Polígono 
San Marcos deja mucho que desear, los 
empresarios tienen muchos problemas, se 
les han prometido unas subvenciones que 
no les han llegado y tienen muchos con
flictos urbanísticos. Desde luego se tendría 
que haber llevado mucho mejor». 

GENEROSOS REYES MAGOS 

No queremos despedir la conversación 
sin pedir a la concejala unos deseos para el 
próximo año y MERCEDES ALCALA 
nos pregunta si pueden ser muchos, «que 
el Hospital estuviera terminado lo antes 
posible, que el proyecto de la Universidad 
se concretara y fuera factible, que la traje
ran aquí y que los entes sociales más desfa
vorecidos se vieran potenciados con algu
na alternativa para los drogadictos». Para 
ella pide ser feliz, aunque interpreta «eso 
depende de cada cual, ser consecuente con 
lo que uno piensa y con lo que uno es».■ 

fe desde el punto de vista de accesibilidad, 
de existencia de empresas de tecnología 
punta como CASA, JOHN DEER, 
ERICSSON, y sus necesidades, y a partir 
de ahí planificar verdaderos polígonos in
dustriales a nivel europeo y no los que te
nemos, que son tercermundistas, con ca
lles estrechas, mal arregladas, sin alcantari
llado ( ... )». Y se le encuentra rabioso y 
apenado a la vez, sin querer hacer dema
siado caso a los posibles regalos de los Re
yes Magos para .este año, porque «yo como 
hombre de izquierdas, no creo en los Re
yes Magos, porque al conjunto de los ciu
dadanos no se les regala nada y eso que 
dicen que nos viene un regalo de la Comu
nidad (Universidad del Sur), sólo obedece 
al batacazo político sufrido por los socia
listas en las pasadas elecciones. 

PEDRO CASTRO 
Y SU MAL CAMINO 

Los socialistas y su máximo exponente 
en Getafe Pedro Castro, que es motivo de 
unas duras palabras de Adolfo Gilaberte, 
«es un hombre que desde sus comienzos 
siempre se dijo que tenía más voluntad y 
corazón que otra cosa, en estos momentos 
carece de proyectos y expectativas, intenta 
moverse por los deseos y apetencias de los 
demás, yo creo que no nos lleva por bµen 
camino, y algo que se detecta cada día más 
es que este hombre empieza a tener la ca
rrera limitada después de tantos años 
mandando, y le está empezando a preocu
par bastante poco su pueblo desde el pun
to de vista que tiene puestos sus vuelos a. 
otros niveles». - • 
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¿Cuánto dinero cree que va a sa
car por su coche usado? ¿300.000 
ptas.?, ¿525.000?, ¿800.000 ptas.? 

Nosotros le damos 199.500 ptas. 
más de lo que vale su coche, si nos 
lo entrega como entrada en la com
pra de un Volkswagen PASSAT. 

199.500 ptas. más por su coche 
usado, y si no trae coche para cam
biar no importa, pregunte a su Con
cesionario. 

Además le regalamos un radio
cassette digital con la instalación 
incluida. 

Infórmese en: 

(
Volkswagen/Audi. Oferta válida) 
hasta el 31 de diciembre. 

<ti) Volkswagen. 
Sesabe · 
lo que se tiene. 

lii:ñT Salcer, S. A. 
Ctra de To1edo, Km 13 ,700, le1. 681 09 58 Gettne 
Ramón y Cajal 7 Te1. 696 36 40 Getata 
Madrid 34 Tal 695 27 02 Getate 
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Juan Barranco y las 
mujer.es de Getafe 

Nadie podrá 
arrebatar a Getafe 
y sus muJeres 
como lo más ima
ginativo y suge
rente del territorio 
español. Y si no, 
que se lo pregun
ten al alcalde de 
Madrid, don Juan 
Barranco, acos

tumbrado a firmar en libros de mil ciu
dades y escayolas de mil brazos maltre
chos. En Getafe tuvo que hacer lo pro
pio en un sitio tan inusitado que la 
perplejidad del alcalde alcanzó su máxi
ma cota. Según contó el alcalde en en
trevista radiofónica, una mujer se le 
acercó durante las fiestas de Getafe y le 
suplicó que estampara su firma sobre 
uno de sus pechos... con la camiseta 
puesta. El alcalde, reacio en un primer 
momento tuvo que arrinconar la ver
güenza y firmar en tan florido lugar, 
quizás con todo el placer de su cora
zón. 

Fraga, el duque y 
don T ancredo 

A don Manuel, 
qué duda cabe, se 
le dan bien las 
mujeres, sobre 
todo cuando vue
lan sobre él con el 
microfono en ris
tre y la pluma pre
parada. Está claro 
que se le dan me
jor los desayunos 

con las mujeres periodistas que las quei
madas con chicharrones del norte, con 
afán reporteril. 

Fue en uno de aquellos desayunos 
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NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

Cajón de sastre de Getaf e Ex pres . 
Jesús Carmelo, alcalde del 
mus en Getafe 

Tras una acalora
da, conflictiva y 
tensa sesión para 
constituir la Plata
forma Cívica de 
Getafe por la Uni
versidad del Sur, 
los responsables 
municipales pusie
ron rumbo a su 
olivo, aunque al-

gunos interrumpieron su camino para 
hacer parada, fonda y partidita de mus, 
en un bar de la localidad. Frente a fren
te, el alcalde de Getafe Pedro Castro y el 
portavoz aliancista Jesús Carmelo Este
ban, con sus correspondientes compañe
ros de fatigas y ordagos. En el ambiente 
una frase apocalíptica, Pedro Castro 
protagonizaba el enfrentamiento: SI 
PIERDO CONTIGO ME VOY DE ES
PAÑA. Las palabras, tras la partida, se 
las llevó el viento, como por otra parte 
era natural. El alcalde de Getafe perdió 
la partida de mus ante Jesús Carmelo 
Esteban, el alcalde del mus. 

con féminas ansiosas de sacar jugo a 
. don Manuel Fraga, cuando éste, entre 

pastelillos finos y pequeños sorbos de 
café, creó un nuevo personaje para cali
ficar a su oponente el DUQUE de 
SUAREZ. El líder centrista pasó de ser 
el tahur del Missisipi en labios de don 
Alfonso Guerra, a don Tancredo en 
boca de Manuel Fraga. El duque deja el 
poker y se pasa a los toros por obra y 
gracia del señor Fraga. Ilústrense: 
«ADOLFO SUAREZ ES COMO ESE 
PERSONAJE DE DON T ANCREDO, 
QUE ERA UNA PERSONA QUE 
VESTIDO DE BLANCO SE QUEDA
BA QUIETECITO EN EL CENTRO 
DE UNA PLAZA DE TOROS Y 
CUYO UNICO MERITO ERA QUE 
EL TORO NO LE EMBISTIERA. 

Timo original en Getafe 

Con el horizonte navideño a la vuelta 
de la esquina, una curiosa joven de unos 
18 años, estatura media y pelo negro ha 
intentado hacer un diciembre particular. 
Para ello se ha servido de la antigua es
tratagema del timo, aunque de una for
ma muy particular. 

La timadora en cuestión, aparecía en 
los establecimientos de nuestro munici
pio con los ánimos elegantes pero travie
sos y conseguía hacer verdad una tre
menda mentira. Se presentaba como 
amiga o familiar del comerciante vecino 
y solicitaba un pequeño prestamo eco
nómico que sería devuelto a la mayor 
brevedad posible. La mayor brevedad 
posible era nunca, y los comerciantes se 
quedaban con el favor impagado. Cun
dió la alarma y se puso de manifiesto la 
eficacia de la policía nacional en Getafe, 
que con mayor astucia que la propia ti
madora, consiguieron detener a la píca
ra joven que ha pasado a disposición ju
dicial. 

¿Y SABEN POR QUE DESAPARE
CIO? PORQUE LA GENTE SE ABU
RRIA Y HUBO QUE RETIRARLO. 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL "TERCERA EDAD» 

. 695 62 30 · 695 58 7 4 

CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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CLINICA DENTAL 

• Ortodoncia 
• Endodoncia 
•Cirugía oral 
• Odontopediatría 
• Odontología general 
•Limpieza por ultrasonido 
• Obturaciones (Empastes) 
• Tratamiento de prevención 

(Fluorizaciones) -
• Prótesis fijas y removiblés 
Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

C/. Perales, 2 Local -•- Tel. 696 75 32 
1 

G ET A F E (Madrid) 
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McDonnell Douglas y Airbus 
renovarán la flota de Iberia 

El grupo aeronáutico francés SNECMA, fabricante de los 
motores de los Airbus, plantea la posibilidad de instalarse en Ge
tafe. 

El INI , principal accionista de IBERIA, 
decidió el pasado día 4 de diciembre, ad
quirir 15 unidades del AIRBUS A-320, 
con capacidad de 150 plazas, y 17 unida
des del modelo MD-87 del fabricante 
McDONNELL DOUGLAS. 

La inversión total aproximada de esta 
operación es de unos 125.000 millones de 
pesetas, a los que hay que descontar unos 
13.500 millones de pesetas, que IBERIA 
pondrá como precio para la venta de los 

32 aparatos sustituidos. En el consorcio 
europeo AIRBUS participa CASA, reali
zando también en sus factorías el manteni
miento de algunos modelos de McDON
NELL. 

En algún medio de información se ha 
publicado recientemente la intención del 
grupo francés SNECMA, fabricante de los 
motores de los AIRBUS y de los aviones 
de combate MIRAGE, de participar en el 
programa AX, del futuro avión de comba-

MENCION ESPECIAL 

te español, teniendo que desbancar para 
ello al fabricante americano PRA TT and 
WHITNEY, socio elegido por CASA, para 
motorizar al futuro avión. 

GET AFE EXPRESS ha recogido de 
ciertas fuentes solventes, la noticia de que 
existen indicios, tanto por parte de la AD
MINISTRACION, como por parte de los 
representantes de SCNECMA en España, 
de la posible instalación en GETAFE de 
una factoría . que se dedicaría entre otras 
actividades al mantenimiento y reparación 
de los motores que dicha sociedad fabrica. 
con lo que esto podría suponer en inver
sión económica y en creación de puestos 
de trabajo ■ 

Inversión belga 
en el polígono «El Lomo» 

La firma SOVITEC, S. A. , de origen ca
talán y participada mayoritariamente por 
capital belga, se instala definitivamente en 
Getafe. 

Ocupando una superficie de unos 
10.000 m2 en el polígono industrial «El 
Lomo», esta sociedad tiene prevista una 
inversión de unos 300 millones de pesetas, 
que supondrían la creación de 15 puestos 
de trabajo. 

La firma SOVITEC, S. A. se dedica a la 
fabricación de microesfera de vidrio (pol
villo de vidrio), entre otros procesos de fa
bricación de alto nivel tecnológico ■ 

FRASES 
SUELTAS 

Margaret Thatcher: «El that
cherismo sobrevivirá porque 
significa sentido común, in
centivo, esfuerzo, creación de 
nuevos negocios, prosperidad 
y bienestar social». 

¡Olé ............... ! 

CEOE 
AL PEQUEÑO 

COMERCIO 

Luis Solana: «La economía 
va mejor de lo que dice el 
Gobierno». 

MARIO CONDE 
Clara exposición de que la socie

dad española atraviesa un proceso 
de REJUVENECIMIENTO, y de 
que como el mismo CONDE dice: 
«ESPAÑA VIVE EN LA ERA DE 
LA EFICIENCIA». 

MARIO CONDE, ha demostra
do ser el nuevo HEROE de la jo
ven clase empresarial española. 

Por sus 1 O años de historia. 
Por sus . 10 años de SERVICIO, 
revalorizando ante la sociedad es
pañola el verdadero papel del EM
PRESARIO. Por esos 10 años de 
DEMANDAS y DECLARACIO
NES, y de lucha por estar siempre 
presente en la mesa de las decisio
nes económicas y sociales, que 
tanto interesan al colectivo empre
sarial. 

A todos los hombres y mujeres 
que diariamente, desde las ocho de 
la mañana hasta últimas· horas de 
la tarde, nos atienden con la ma
yor de sus sonrisas. 

Su profesionalidad, afán de ser
vicio y humanidad, se ponen de 
manifiesto en estos días de fiestas 
navideñas. 

A ellos y sus colaboradores, 
nuestro sincero reconocimiento. 

¡Si tú lo dices ....... ! 

José Borrell: Los contribu
yentes españoles no están so
metidos a obligaciones mayo
res que !_os de otros países de 
nuestro entorno». 

¡Venga ya ........... ! 
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EMPRESAS Y EMPRESARIOS 

Polígono Industrial «San Marcos» 
Dos años de incertidumbre 

lrill 
~ I 

Entrevista con el presidente de la Asociación de Empresarios del Polígono Industrial 
«San Marcos». 

Los empresarios del Polígono Industrial 
San Marcos han decidido pasar a la ac
ción. O al menos han entrado en la última 
fase de las negociaciones y el diálogo, y 
están dispuestos a reclamar sus derechos y 
a no silenciar ninguna queja. MANUEL 
GARCIA ARCHIDONA, como presidente 
del Polígono San Marcos, expresa en esta 
entrevista una serie de problemas graves 
que vive en la actualidad la clase empresa
rial establecida en el San Marcos y vislum
bra un horizonte negro donde el diálogo va 
a dejar paso al enfrentamiento... sobre 
todo si las cosas siguen por el mismo cami
no. 

-¿Cuáles son los problemas con que 
cuenta en la actualidad el polígono San 
Marcos? 

-Los problemas se concretan en una 
situación a nivel urbanístico que sigue sin 
solucionarse. La Sociedad Estatal de Pro
moción y Equipamiento del Suelo (SE
PES) sigue sin entregar la segunda fase que 
ya debería estar entregada desde el 15 de 
noviembre. Pero no es un problema el pla
zo incumplido, porque tampoco hay que 
ser quisquilloso, podríamos estar en di
ciembre y no quejarnos excesivamente de 
no estar entregada la segunda fase. El pro
blema es que estamos convencidos de que 
por lo menos hasta marzo no va a estar 
entregada la segunda fase, porque los ser
vicios, en lo que se refiere al agua y a ener
gía eléctrica, siguen sin terminarse ... y esto 
nos preocupa tremendamente porque se 
da la circunstancia de que hay empresas 
que tienen ya mucho dinero invertido y 
que van a acabar sus inversiones muchísi
mo antes de que el SEPES pueda entregar
nos la urbanización completa, en cuyo 
caso se va a producir una situación curio
sa, que es la de una empresa que se en
cuentra en posición de crear empleo y en 
una situación de inversiones que le va a 
crear problemas a nivel financiero, que es 
la de estar gastándose el dinero sin posibi
lidad de empezar a trabajar, de empezar a 
facturar, de empezar a recibir dinero por 
lo que ya está invirtiendo. Lo grave de la 
situación es que no es seguro que ni siquie
ra a finales del mes de marzo esto vaya a 
estar acabado, con lo que nos va a crear 
gravísimos problemas de gastos de marcha 
en el vacío, y al final esto repercute negati
vamente en la marcha de las empresas. 

- ¿Existe, por tanto, la creencia entre 
los empresarios del San Marcos, que la ac
tuación del SEPES no va a finalizar en 
breve plazo? ¿Qué estrategia va a seguir la 
Asociación de Empresarios para presionar 
a las instituciones responsables? 

-Nosotros hasta ahora hemos seguido 
una vía puramente negocia!. Hasta tal 

18 @Jti!b{i 

punto que yo puedo decir que he recibido 
presiones de parte del colectivo empresa
rial en el sentido de que quizás estábamos 
si('ndo excesivamente blandos con las ins
tituciones (Ayuntamiento, Comunidad 
Autónoma y SEPES). Yo tengo que decir 
que no hemos sido blandos, sino que he
mos sido simplemente prudentes, hemos 
estado esperando a ver la reacción que por 
la vía negocia! obteníamos de parte de las 
instituciones. Como se da la circunstancia 
de que no estamos obteniendo la suficien
'te audiencia por parte de estas personas, es 
lpor lo que nosotros de momento nos he
mos dirigido lanto al Ayuntamiento como 
al SEPES, al primero por vía de registro y 
al segundo por vía notarial con objeto de 
explicar los problemas que tenemos para 
que si en ese período corto de tiempo no 
recibimos una respuesta adecuada, iniciar 
las correspondientes acciones por vía judi
cial, que no tenemos ni la más leve duda 
de llevar a cabo, si ellos, no nos responden 
por la vía adecuada. No obstante, vamos a 
dejar acabar el año para ver cuál es la reac
ción de estas instituciones. 

....:· - ,,q-r,-~ ... 
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-¿Tienen los empresarios del San 

Marcos miedo a entrar en un enfrenta
miento importante con las instituciones 
por el daño que les pueda ocasionar? 

-Puede ser cierto que exista un cierto 
temor a las instituciones. Lo que ocurre es 
que las personas que estamos en la junta 
directiva no tenemos ese temor. Nosotros 
creemos que como colectivo somos una 
fuerza social importante que tenemos un 
potencial tremendo de inversión, de crear 
empleo, de dinamizar la actividad econó
mica y que por lo tanto no debemos tener 
en absoluto temor a las reacciones de la 
Administración. Yo creo que más bien la 
Administración debía tener temor a nues
tras actuaciones. Lo que ocurre es que, 
como bien decía LUIS VIVES, llega un 
momento en que una cosa que se consigue 
a base de mucho pedir puede ser muy cara 
y nosotros no queremos pedir excesiva
mente las cosas. 

- ¿Existen divisiones entre los empre
sarios del Polígono San Marcos? 

- No tengo yo esa noticia ni esa idea. 
Lo que sí puede ser claro es que cualquier 
colectivo importante donde ejercer una ac
tividad directiva da un cierto nivel de po
der, siempre pueden existir como en cual
quier sitio unas ciertas tensiones por ocu
par ciertos puestos que pueden otorgar 
una cierta categoría social o política. Eso 
podría ser que ocurriera en el Polígono 
San Marcos, pero yo no tengo noticias de 
que no existan apoyos hacia la política de 
la junta directiva, bien al contrario, hemos 
tenido siempre una enorme audiencia y 
hemos encontrado una gran receptividad a 
nuestra postura por parte de los empresa
rios de Getafe. 

- ¿La rumorología apunta hacia un 
cuestionamiento de la presidencia de la 
Asociación de Empresarios del Polígono 
San Marcos que usted ostenta actualmen
te? 

-Hombre yo creo que lo que se cues
tiona, quizás sea la posibilidad de que un 
hombre que no es directamente empresa
rio sea presidente de una Asociación de 
Empresarios. Lo que ocurre es que yo no 
conozco en las grandes asociaciones em
presariales, presidentes que sean empresa
rios netamente, normalmente son directi
vos de grandes empresas, y además en el 
mundo existe la creencia de que las gran
des empresas están en manos de ejecutivos 
que ejercen el poder como delegación de 
un accionariado. Yo creo que ni José Ma
ría Cuevas ni otras personas que están en 
la cúpula empresarial, son empresarios di
rectamente, pero sí son altos ejecutivos y 
por lo tanto representan bien a la clase 
empresarial. 

- ¿Llegará el momento en que la Aso
ciación de Empresarios del Polígono San 
Marcos no tenga sentido, porque todo esté 
solucionado? 

-En absoluto, en el municipio en que 
vivimos siempre vamos a tener algo que 
hacer. Yo he dicho reiteradamente que no
sotros no somos una Asociación de Veci
nos. Tenemos vocación po/flica y quere
mos hacer polrlica como asociación empre
sarial. Nosotros no solamente tenemos 
problemas urbanísticos sino de muchos 
órdenes: en relación con la Administra
ción pública y en relación con cualquier 
tensión o tendencia que en estos momen
tos existe en el país. En estos momentos, 
nosotros tenemos un grave problema: se 
ha actualizado la renta catastral y por lo 
tanto tenemos que procurar en relación 
con el Ayuntamiento de Getafe y con el 
Ministerio de Hacienda llegar a la conclu
sión de que nosotros no podemos admitir 
este aumento de la renta catastral. 

- ¿Piensan pedir daños y perjuicios una 
vez que todo haya concluido? 



-Nosotros no vamos a dejar pasar 
nada porque al margen de que se esté espe
culando con que los terrenos del Polígono 
se hayan revalorizado mucho, nosotros he
mos pagado un precio que en un momen
to determinado resultó excesivo por un te
rreno que se tenía que entregar en deter
minadas condiciones, y que esas condicio
nes no se han cumplido y por lo tanto no
sotros vamos a luchar porque se cumplan. 
Nosotros no vamos a decir, bueno como 
se ha regularizado la situación del Polígo
no, lo vamos a dejar pasar. Nosotros no 
vamos a dejar pasar nada, lo que pasa es 
que como aún no se ha cubierto todo el 
período de negociación y de discusiones, 
nosotros vamos a ser prudentes y vamos a 
cargarnos de razones. Nosotros no quere
mos que nadie piense que estamos aquí 
para repartir bofetadas a diestro y siniestro 
y para que la gente piense que somos unos 
resentidos. Nosotros vamos a negociar 
fundamentalmente todo y no vamos a de
jar derechos en la cuneta. 

-¿Qué porcentaje de culpa tiene el 
Ayuntamiento de Getafe en los problemas 
que vive el Polígono San Marcos? 

-Sinceramente creo que no podemos 
acusar al Ayuntamiento de Getafe y lo 
digo con absoluta honestidad. Yo creo que 
el Ayuntamiento de Getafe tiene la culpa 
de que nos hayamos metido los empresa
rios de Getafe en el polígono en base al 
aval que nos significaba la presencia del 

Ayuntamiento para que todo saliera bien. 
Que luego todo no salga bien no es culpa 
del Ayuntamiento. Por ejemplo, el Ayun
tamiento sí que tiene culpa de habernos 
ofrecido unas bonificaciones en las licen
cias de obra y apertura que no nos ha 
dado, pero tengo que reconocer que existe 
una predisposición a favor de concedér
nosla. Yo creo que ya es cuestión nuestra y 
del Ayuntamiento de llegar a un acuerdo 
de fijar un porcentaje de bonificación en 
esas licencias. Sería grave que no consi
guiéramos nada y sería muy grave por 
nuestra parte que no siguéramos negocian
do. Yo creo que el Ayuntamiento nos está 
sirviendo de aliado a favor de nuestras pre
tensiones. 

- ¿Habéis rechazado en algún momento 
el apoyo ofrecido por el grupo de conceja
les de AP a los empresarios del Polígono 
San Marcos? 

- Yo creo que ha habido una mala in
terpretación de las cosas. Se ha dicho que 
por mi parte había dejado de lado al grupo 
de Alianza Popular. Eso no es cierto. Yo 
he respondido a sus llamadas y he acudido 
a las reuniones. Yo creo por otra parte que 
una asociación empresarial no debe vincu
larse directamente a nadie, yo creo que te
nemos nuestras propias responsabilidades 
y nuestros propios objetivos y vamos a por 
ellos. Y si para eso tenemos que fiarnos de 
la gestión que pueda hacer Alianza Popu
lar. pues bienvenido sea Alianza Popular. 

bienvenido sea el PSOE, JU, o cualquier 
grupo político que nos preste su apoyo. Si 
AP tiene interés en ayudarnos en nuestras 
reivindicaciones, que nos ayuden, que 
bienvenidos serán. 

-¿Han encontrado una explicación a 
los problemas urbanísticos que vive el Po
lígono San Marcos y a la actuación del SE
PES durante todo este tiempo? 

-Yo tengo una respuesta de principio. 
Yo considero que el Estado es el peor em
presario que puede haber en el mundo, y 
yo creo que el SEPES ha demostrado cum
plidamente su incompetencia. Yo creo 
que el SEPES como el antiguo INUR, es 
un instrumento de la política económica 
del gobierno tendente a crear polígonos in
dustriales donde no existe industria. No 
están acostumbrados a vender y para una 
vez que tienen que vender algo en un sitio 
donde sí se vende, se han encontrado des
bordados. Este polígono en manos de una 
empresa privada estaría terminado hace 
un año y en estos momentos no han cum
plido ni siquiera el plazo de la segunda fa
se. El problema que tienen es que no sa
ben, que son funcionarios que saben que 
nunca les van a despedir, que cobran to
dos los meses, que no tienen la incentiva
ción que tiene un empresario para poder 
ganar dinero y para poder hacer las cosas a 
tiempo. Y sencillamente eso es lo que ocu
rre. no tiene otra explicación. es puramen
te filosófica. ■ 
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Tal como es ... 

Atendiendo al criterio de esta revista 
de atender todas las demandas que a 
nuestra redacción llegan, a continuación 
reproducimos el texto íntegro del escrito 
presentado por la Asociación de Empre
sas del Polígono San Marcos al señor al
calde del Ayuntamiento de Getafe, con 
registro de entrada de fecha 5-12-87. 

Excmo. Sr. Alcalde 
Ayuntamiento 
GETAFE 

Getafe, 4 de diciembre de 1987 

Estimado Alcalde: 
Le escribo como Presidente de la Aso

ciación de Empresarios del Polígono In
dustrial de San Marcos, en relación con 
los problemas que este área industrial 
tiene planteados desde el principio de 
funcionamiento del Polígono, proble
mas que como usted sabe han sido ya 
comunicados a ese Ayuntamiento. 

El motivo principal de este escrito es 
para sol icitar de usted, la colaboración 
necesaria para llevar adelante las legíti
mas reivindicaciones de todos los em
presarios que en su día invirtieron en 
este suelo industrial , fundamentalmen
te, porque el Ayuntamiento de Getafe 
avaló con su presencia y asesoramiento 
el resultado óptimo de la actividad em
presarial. 

En este· sentido, soliéitamos su aten
ción a los siguientes extremos: 

l . El A vuntamiento debería hacer un 
esfuerzo para llevar a la práctica· las pro
mesas que en su día dio a los empresa
rios, en relación con las bonificaciones 
fiscales para las empresas que ubicaran 
su actividad en el Polígono Industrial de 
San Marcos. 

2. Solicitamos igualmente del Ayun
tamiento una más rigurosa inspección 
sobre las obras que se están realizando 
en el Polígono por parte de las empresas 
ubicadas en el mismo, con el fin de evi
tar la trasgresión de las normas urbanís
ticas que en definitiva perjudican los in
tereses de todos los empresarios. 

3. La iluminación del Polígono es in
suficiente, en consecuencia el Ayunta
miento debería regularizar esta situa
ción. mediante los medios materiales a 
su alcance. 

4. Sería necesario que el A vuntamien
to estableciera los medios · necesarios 
para que el servicio de basura se adecua
ra a las necesidades que sobre este tema 
tiene actualmente planteados el Polígo
no, y asimismo, diera las órdenes opor
tunas para que el servicio de Vigilancia 
y Control de la Policía Municipal ejer
ciera de forma habitual en este área in
dustrial, 

1 
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" ENTRADA 
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5. Por último. de modo especial, le 
hacemos significar que el área industrial 
actualmente sufre graves problemas en 
relación con las obras de urbanización 
cuyo contenido le adjuntamos mediante 
fotocopia del requerimiento notarial 
que hemos enviado al SEPES; y en rela
ción con todo ello, solicitamos de usted , 
como máxima autoridad local, el interés 
que estos temas merecen al objeto de al
canzar una pronta solución a los mis
mos, En este sentido, me permito recor
darle que en este momento, la actuación 
del Ayuntamiento podría evitar que se 
produjeran graves perjuicios para los 
empresarios en el futuro, en el caso de 
que no se resolvieran adecuadamente las 
anomalías anteriormente reseñadas, y 
en consecuencia el Ayuntamiento no re
cepcionara el área industrial, 

Sin otro particular. y a la espera de 
recibir del Ayuntamiento de Getafe la 
máxima colaboración, en beneficio de 
las empresas implicadas en el proyecto 
industrial de Getafe, y poniéndome a su 
entera disposición, como siempre, le sa
luda atentamente. ■ 

Manuel García Archidona 
Presidente 
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r ADOLFO SUAREZ 
Balance de la situación económica 

L---- - ---- ---- ··---
En la evolución económica española 

hay aspectos positivos y negativos. La in
versión parece despegar: el índice de pre
cios al consumo, ayudado por el buen 
comportamiento de los precios alimenti
cios, se acerca con dificultades al prome
dio de la CE, y la tasa de crecimiento del 
PIB a final de año será superior a la inicial
mente prevista por el Gobierno. Esto no se 
debe, sin embargo, tanto a la política de 
ajuste practicada por el Gobierno como a 
la favorable coyuntura económica interna
cional y al fuerte incremento de la deman
da interna, que aumentará en torno a un 
6 % en lugar del 3,7 % previsto como obje
tivo oficial. 

Como he dicho recientemente en algu
nas declaraciones, más preocupante es la 
evolución del sector exterior. Respecto a 
1986. se ha casi duplicado el déficit de la 
balanza comercial, que en los nueve pri
meros meses de este año ha alcanzado la 
cifra de 1.3 billones de pesetas. La crea
ción de empleo es insuficiente para reducir 
significativamente el paro. que permanece 
en torno a los tres millones de desemplea
dos. y veo difícil poner remedio a esa si
tuación mientras permanezcan tan altos 
los tipos de interés. que. además. condicio
nan negativamente cualquier esfuerzo de 
reindustrialización. El gasto público, por 
otra parte, sigue creciendo en términos 
reales por encima del aumento del PIB, sin 
que ello redunde en una mejora real de la 
infraestructura. de los servicios públicos y 
de las prestaciones sociales. 

Lo que más me preocupa. sin embargo, 
es que no se ve muy claramente hacia dón
de vamos. El ajuste económico practicado 
por el Gobierno, junto a algunos efectos 
beneficiosos. ha agrandado ciertas desi
gualdades injustificables, y la marginación 
y la pobreza han aumentado. No se ha he
cho nada serio para amortiguar el paro ju
venil. en el que. además, ha aumentado la 
duración media de su período de desem
pleo. Hay más de 700.000 jóvenes en bus
ca de su primer puesto de trabajo. y dismi
nuye la cobertura del desempleo. 

No me parece posible dejar la resolu
ción de estos graves problemas a un medio 
o largo plazo. siempre incierto. que puede 
producir frustraciones colectivas y tensio
nes sociales graves. 

Por eso me sorprende que el Gobierno 
afirme continuamente que existe alternati
va a su política económica y social. De ser 
así. nuestros jóvenes parados se encontra
rían sin horizonte posible. En realidad lo 
que ocurre es que el modelo de ajuste eco
nómico puesto en práctica por el Gobier
no socialista está agotado. Conviene ser 
consciente de que si en el bienio próximo 
se produjera una situación económica in-
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ternacional desfavorable nos sorprendería 
una vez más sin haber hecho las reformas 
estructurales que nos permitirían encajarla 
sin costes sociales graves. 

Por otro lado, me preocupa el que en 
este panorama se quiera introducir el de
bate sobre la vigencia o crisis del Estado de 
bienestar. 

Diputado. Presidente del Centro 
Dcl//ocrático J' Suciaí. 

La crisis económica que se desencadenó 
en 1973 ha producido un profundo debate 
en el seno de las sociedades occidentales 
sobre los fundamentos y los límites del Es
tado del bienestar. Es evidente que este de
bate no tiene el mismo sentido en socieda
des con baja tasa de paro y amplia 
cobertura, con sistemas fiscales justos y 
progresivos y con prestaciones sociales 
amplias y eficaces, que en otras -como la 
nuestra- en que el nivel de prestaciones 
sociales está aún muy lejos de lo que nos 
correspondería en función de nuestra ren
ta nacional. 

En España, en las actuales circunstan
cias. con la situación económica y social a 
que ya me he referido. cuestionar los fun-

Jamentos ) hasta la existencia del E,t:1dn 
de bienestar no es aceptable. 

Los fundamentos del Estado de bienc,-
tar, por otra parte, no han sido seriamente 
puestos en duda por nadie. Incluso los más 
acérrimos partidarios de la «menor canti
dad de Estado posible» reconocen que el 
Estado tiene una función asistencial Írre
nunciable. 

La realidad es que en tomo a la crisis del 
Estado de bienestar se nos quiere introdu
cir en un dilema ya superado. La contra
posición de los conceptos Estado-sociedad 
como si éstos fueran términos antitéticos. 
En esta falsa ecuación, a un Estado débil 
correspondería una sociedad fuerte, y al 
réves. La práctica y la historia nos enseñan 
el engaño que este dilema encubre. En Es
paña hemos tenido durante largos perío
dos de nuestra historia un Estado débil y 
u na sociedad débil. 

El Estado de bienestar es una conquista 
ineversible de nuestro tiempo que ha con
seguido simultáneamente y para el mayor 
número de personas el más alto grado co
nocido hasta hoy de libertad real, de igual
dad de oportunidades y autonomía con
creta y de bienestar tangible. El Estado de 
bienestar ha defendido lo esencial de la 
economía de mercado -la iniciativa em
presarial, la competitividad- y ha sido ca
paz de compaginar crecimiento económi
co y justicia en las relaciones y situaciones 
,aciales. 

En realidad conviene distinguir varios 
planos: educación, sanidad, vivienda y Se
guridad Social son ámbitos en los que la 
presencia del Estado es necesaria. En otras 
áreas de interés estratégico, como los 
transportes, ciertas obras de infraestructu
ra y las comunicaciones, el Estado, bien 
sea por deficiencias de mercado, bien por 
razones de soberanía, tendrá siempre una 
presencia activa. 

Finalmente, existen otras esferas y sec
tores productivos en los que la interven
ción del Estado carece hoy de toda justifi
cación social, económica y política. 

El problema no es tanto un exceso de 
Estado como un exceso de burocratiza
ción, y sus costes son siempre crecientes 
en forma de impuestos y de considerables 
déficit presupuestarios. Es decir, lo que se 
critica es la falta de agilidad del Estado 
para su adaptación a las circunstancias 
nuevas y cambiantes de la sociedad, a la 
que debe potenciar y no obstaculizar. Es 
precisamente en el plano de la gestión di
recta donde hoy, en razón de la crisis fi
nanciera, es más criticable la intervención 
del Estado en tareas o funciones que pue
de asumir perfectamente la sociedad. ■ 

(5 DIAS) 
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Cultura 

Escuela Taller de Getafe, 
promesa real de trabajo 

rruido, por lo que ya se han iniciado 
las obras de reconstrucción, que recu
perarán para el pueblo de Getafe un 
edificio de singular arraigo popular. 

El proyecto de reconstrucción ha 
sido eláborado por el arquitecto José 
María Pérez González (Peridis). En el 
interior se construirá una sala de usos 
múltiples, un salón de actos, un tea
tro, el holl , oficinas, locales de apoyo, 
salas de reuniones y exposiciones y la 
propia sede de la Escuela Taller. 

Noventa y seis jóvenes aprenden en 
la actualidad un oficio en la Escuela 
Taller de Getafe, un ambicioso pro
yecto del Ayuntamiento de la localidad 
para intentar paliar la problemática 
laboral del municipio en el sector labo
ral más castigado por el paro: los jóve
nes. 

En la Escuela Taller de Getafe, los 
jóvenes entre 16 y 18 años reciben una 
formación laboral especializada que 
les permitirá competir en el mercado 
de trabajo. 

Además del aprendizaje, los alum
nos se encuentran contratados en prác
ticas, lo que además de suponer para 
ellos una remuneración económica, les 
permitirá percibir el subsidio de de
sempleo una vez finalizado el perío
do de formación si no encontrasen tra
bajo. 

Gracias al convenio suscrito con el 
INEM y el Ayuntamiento, la puesta 
en marcha del programa de la Escuela 
Taller ha permitido la contratación 
temporal de 30 trabajadores en paro, 
procedentes del INEM, más un equipo 
directivo y de formación compuesto 
por otras 11 personas. 

CONTENIDOS FORMATIVOS 

La formación de los jóvenes se rea
liza principalmente a través de dos 
áreas: la de «restauración» y la de «re
cuperación del medio urbano-jardi
nería». Ambas constan de una parte 
teórica y de un contenido fundamen
talmente práctico, con trabajos en la 
misma obra en el caso de la restaura
ción. 

Como complemento a las enseñan
zas teóricas, se realizan actividades de 
formación de la propia persona, tales 
como música, teatro, fotografía, plás
tica, visitas a exposiciones, museos, 
edificios de interés, etc. 

Todo este programa tiene como ob
jetivo, entre otros, poner a disposición 
del joven, por medio de los talleres, 
un método práctico, con aplicaciones, 
para el aprendizaje de un oficio. 

El proyecto total destinado a este 
proyecto de formación es de 14 7 mi
llones de pesetas, procedentes del Mi
nisterio de Trabajo (Fondo Social Eu
ropeo e INEM) y del Ayuntamiento 
de Getafe. ■ El resto de los programas formati

vos están dirigidos a orientar a los jó
venes en el funcionamiento de coope-
rativas, SAL y PYMES, así como a 1------------ - - ------l 

técnicas de búsqueda de empleo, segu- BalancE: N 

ridad e higiene en el trabajo, derecho IV Festival de Otono 
del trabajo, relaciones con las admi- Comunidad de Madrid 
nistraciones públicas, en un intento de 
integración en el mundo laboral de es
tos jóvenes. 

La elección de las áreas formativas 
tiene su fundamento en la escasez de 
censo que en la actualidad cubre el 
ámbito profesional de la rehabilita
ción de Edificios Históricos y la recu
peración del medio urbano, por lo que 
la inserción de los beneficiarios del 
programa puede estar en gran parte 
garantizada. 

LA FABRICA DE HARINAS 

La Escuela Taller de Getafe se en
cuentra ubicada en la antigua Fábrica 
de Harinas, edificio de finales del si
glo XIX, que venía siendo parcial
mente utilizado como contenedor por 
los servicios del Ayuntamiento. 

El edificio se encontraba semide-

La Consejería de Cultura de la Co
munidad de Madrid ha hecho público 
un informe sobre el balance de resul
tados del Festival de Otoño, ya con
cluido. 

Las 117 representaciones ofrecidas 
han contado con un total de 92.000 
personas, sobre un aforo disponible de 
109 localidades, lo que supone un 
83,5 por 100 sobre el mismo. 

Del presupuesto inicial previsto de 
275 millones de pesetas, se han gasta
do algo más de 272 millones. 

Dentro del capítulo económico se 
hayan incluidos 45 millones de recau
dación en venta de localidades, ade
más de otros 15 millones por colabo
raciones recibidas. 

Según el consejero de Cultura de la 
Comunidad, Ramón Espinar, el coste 
real del festival se puede valorar como 
«un coste social que arroja una impor
tantísima rentabilidad cultural». 

Por ot~a parte, Pilar Yzaguirre, di
rectora del Festival de Otoño, opina 
que «este presupuesto ha permitido el 
acceso a los espectáculos a alto núme
ro de madrileños, que pudieron ad
quirir localid~des a bajos precios, ya 
que de no haber sido así, no hubieran 
podido asistir». 

Ramón Espinar opina que la gran 
afluencia de público a las diversas re
presentaciones del festival desmienten 
las acusaciones de «elitista» de que ha 
sido objeto: «El festival está acrisolado 
y goza de buena salud. Habrá que se
guir programando para años sucesi
vos». 

Añadió que se introducirán noveda
des en próximas ediciones, debido a 
acontecimientos históricos que se ave
cinan, entre ellos el II Centenario de 
la muerte de Carlos 111. ■ 
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Ocio 

The Communards 
NEVER CAN SA Y GOODBYE 
POLYGRAN 

Los nostálgicos lo van a agra
decer, y los que no vivieron la 
época pueden quedar sorprendi
dos. En este doble LP se recogen 
veinte temas en solitario y con 
los Wings, de los que tres fueron 
número uno, también incluye 
una canción hasta ahora no edi
tada. Sin más, un disco para co
leccionistas. 

Este dúo británico nos ha sor
prendido con un segundo single 
de su álbum Red, lleno de magia 
blanca que invade actualmente 
todas las pistas de baile. Cabe 
destacar .la impecable produc
ción y la agradable melodía con
tagiosa que envuelve a la voz pe
culiar de Jimmi Somerville. 

NAVIDADES CON CURVAS 

Está visto, y nunca mejor di
cho, que estas fiestas vienen con 
curvas y marcando escote. 

Dos chicas con sobradas razo
nes para vender discos, se dispu
tan cm de busto a gusto del per
sonal. 

Una italiana de Génova, Sa
brina; otra británica, Samantha. 
Las dos sinuosas seductoras y sin 
demasiadas complicaciones mu-

sicales; ritmo facilón, letra pega
diza y ante todo un estudiado 
contoneo de sus a'tributos, son la 
clave del éxito. Pero no seamos 
quijotes y defendamos a nuestra 
chica «olé», Marta Sánchez, que 
con el zumo de naranja única
mente, afirma conservar su es
pléndida figura. Quién sabe si a 
partir de ahora, las mujeres sólo 
se alimenten de naranjas (Mar
ta), té (Samantha) y pizzas (Sa
brina). De infarto, vamos. 

CINE 

REQUIEM POR LOS QUE 
VAN A MORIR. Dirigida por 
Mike Hodges. Interpretada por 
Mickey Rourke, Bob Hoskins y 
Alan Bates. 

Martín Fallan, de 35 años, ex
activista del IRA, un hombre as
queado de los crímenes en los 
que ha participado, se encuentra 
en una situación en la que no so
lamente debe eludir la persecu
ción de la policía, que le culpa de 
varios crímenes, sino también 
del propio IRA, que le cree un 
traidor. 

«ROBOCOP» EL POLICIA 
DEL FUTURO. Dirigida por 
Paul Verhoeven e interpretada 
por Peter W eller. 

YEELEN (LA LUZ), de Sulei
mán Sisé, interpretada por Isiaka 
Kane y Anna Sangare. 

EL TESORO DE SIERRA 
MADRE, de John Houston, in
terpretada por Humphrey Bogart 
y W. Huston. 

TERRORISTAS, de Antonio 
Gonzalo, interpretada por Jesús 
Puente y Maite Iratxe. 

EL CORAZON DEL AN
GEL, de Atan Parker, interpreta
da por Mickey Rourkey y Robert 
de Niro. 
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ISHT AR. Dirigida por Elaine 
May. Interpretada por Warren 
Beatty y Dustin Hofman. 

MASTERS DEL UNIVERSO, 
de Gary Goddart e i~terpretada 
por Dolph Lundgren y Frank 
Langella. 

EL CHIP PRODIGIOSO, de 
Joe Dante e interpretada por 
Dennis Quaid y Martín Short. 

BIG SHOTS, de Robert Man
de! e interpretada por Ricky Bus
ker y Darius McCray. 

TELEVISION 

JULIO CESAR, de Joseph 
Maukiewicz, interpretada por 
Marlon Brando y James Masan. 
Es una adaptación de la obra de 
William Shakespeare en la que 
Mankiewicz renunció a toda pa
rafernalia para servir el texto con 
los medios más simples. 

Se va a emitir en su versión 
original, lo que nos va a permitir 
oír las excelentes voces de sus ac
tores. Recomendable a todos los 
públicos, especialmente a los 
amantes del cine. Día 22 en SE
SION DE NOCHE. 

UN MILLON EN LA BASU
RA, de José María Forqué, inter-

NACIONALES 

SINGLES 

l. \"icki !.arraz. 
BRAVO SAMURAI. 
CBS. 
2. Gabinete Caligari. 
LA SANGRE DE TU TRISTE
ZA. 
EMI-ODEON. 
3. Cris. 
TE LO HAS HECHO FATAL. 
WEA . 
4. Joaquín Sabina. 
PACTO ENTRE CABALLE
ROS. 
ARIOLA. 
5. Toreros '.\tuertos. 
0:--1 THE DESK. 
ARIOLA . 

LP 

1. Joaquín Sabina. 
HOTEL DULCE HOTEL. 
ARIOLA . 
2. Joan Manuel Serrat. 
BIENAVENTURADOS. 
ARIOLA . 
3. Julio Iglesias. 
UN HOMBRE SOLO. 
CBS. 
4. Gabinete Caligari. 
CAMINO A SORIA. 
EMI-ODEON. 
5. La década prodigiosa. 
LOS AÑOS 70. 
HISPAVOX. 

INTERNACIONALES 

1. Riel.. .\stlc~. 
'.':EVER GONNA GIVE YOU 
UP. 
i\RIOLA. 
2. '.\lichael Jackson. 
BAD. 
CBS. 
3. Pct Shop Bo)s. 
WHAT HAVE I DO'\JE TO .. . 
EMI-ODEO'\J. 
4. Los Lobos. 
LA BAMBA. 
POLYGRAM. 
S. George l\lichael. 
FAITH. 
CBS. 

prelada por José Luis López 
Vázquez y Julia Gutiérrez Caba. 
Día 19 en PRIMERA SESION. 

SECRETA INVASION , de 
Robert Corman , interpretada 
por Stewart Granger y Mickey 
Rooney. Día 20 en SESION DE 
TARDE. 

UN SOPLO AL CORAZON, 
de Louis Malle, interpretada por 
Lea Massari y Benoit Ferreux. 
Día 21 en CINE CLUB. 

LA BATALLA DE LAS AR
DEN AS, de Kenn Annakin, in
terpretada por Henry Fonda y 
Robert Shaw. Día 27. 

EL ULTIMO TESTIGO, de 
Alan J . Pakula, interpretada por 
Warren Beatty y Paula Prentiss. 
Día 28. 

AL ESTE DEL EDEN , de Elia 
Kazan, interpretada por Julie 
Harris y James Dean. Día 29. 

MOULIN ROUGE, de John 
Houston, interpretada por José 
Ferrer y Zsa Zsa Gabor. Día 30. 

VALOR DE LEY, de Henry 
Hathaway, interpretada por John 
Wayne y Glenn Campbell. Día 
31. 

CABARET, de Bob Fosse, in
terpretada por Liza Minelli y 
Joel Grey. Día l. 

ANONIMO VENECIANO, de 
Enrico María Salema, interpre
tada por Florinda Bolkan y Tony 
Musante. 

1 . Bruce Springsteen. 
TUNNEL OF LOVE. 
CBS. 
2. Sting. 
1\/OTHING LIKE THE SUN. 
POLYGRAM. 
3. Mkhael Jackson. 
BAD. 
CBS. 
4. Pct Shop Bols. 
ACTUALLY. 
EMI-ODEON. 
5. Mike Oldfield. 
ISLAND. 
VIRGIN. 

CINCO LIBROS PARA UNA 
BIBLIOTECA ACTUAL 

«Eva Luna» (ficción). 
Isabel Allende. Ed. Plaza & Ja-

nés. 
«Sabor a muerte» (ficción). 
P. D. James. Ed. Versal. 
«El amor en los tiempos de cóle

ra» (ficción). 
G. García Márquez. Ed. Monda-

dori. 
«Caballo de Troya» (no ficción). 
J. J. Benítez. Ed. Planeta. 
«El nombre de la rosa» (fic

ción). 
U. Eco. Ed. Lumen. 

«El nombre de la rosa» es un 
libro de ficción en el que se mez
clan el ambiente histórico de los 
tiempos de la Santa Inquisición 
con una trama policiaca que en
vuelve al lector, hasta el punto de 
no poder abandonar la historia 
hasta verla concluida. 

Una medieval abadía sirve al 
autor de marco donde se irán su
cediendo una serie de crímenes 
cuya clave se encargará de resol
ver un franciscano atípico, atraí
do por el empirismo y el saber, . 
en una época histórica poco pro
picia para este tipo de inquietu
des. 
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Deportes 

GET AFE C. F., un lustro prodigioso 
La entidad saborea momentos agradables, producto de su saneada economía 

En la temporada 1982-83, la situación 
económica del C. GETAFE D. era insoste
nible, había descendido dos categorías, una 
por su mala clasificación y otra por no ha
cer frente a los pagos que tenía contraídos, 
que ascendían a la escalofriante cifra de 
60.000.000 de pesetas. 

La afición de Getafe vivía momentos de 
desencanto y se fue separando del club. 

Esta difícil situación tuvo como final la 
desaparición de la entidad. Había finaliza
do la temporada 1982-83 y se convocó la 
asamblea de socios para el día 1 de julio de 
1983, en este día los socios del C. GET A
FE D. decidieron que desapareciera, pues 
la situación económica no ofrecía otra al
ternativa. 

Ese día fue la muerte de un club y el 
nacimiento del GETAFE C. F. (Ya el año 
1924 se llamó de una forma parecida: Ge
tafe F. C.). 

Los nuevos directivos se pusieron en 
marcha, hicieron inventario de todos los 
bienes que había y se lo dieron a la Real 
Federación Española de Fútbol, ésta acon
sejó que se hiciera público por si algún so
cio reclamaba. 

Nadie lo reclamó y paso al patrimonio 
del GETAFE C. F. 

Así de esta forma partiendo de cero co
menzó el nuevo GET AFE, en la 2." Regio
nal de aficionados de la Federación Caste
llana de Fútbol (hoy Federación Madrile
ña de Fútbol) en la temporada 1983-84. 

La junta directiva, encabezada por An
tonio de Miguel, buscó las fuentes de fi
nanciación necesarias para darle soporte 
económico al club que garantizara el éxito 
deportivo. 

El primer acuerdo se llevó a cabo con el 
Ayuntamiento, firmando un convenio (se 
renueva cada dos años) en las mismas cir
cunstancias que el anterior club: cesión del 
campo, ayuda de 1.000.000 de pesetas, 
para garantizar el torneo Villa de Getafe, 
gastos de luz y agua a cargo del Ayunta
miento y el mantenimiento de la instala
ción (una persona fija) a cargo del GET A
FE C. F. 

Se lanzó una campaña de captación de 
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GETAFE C.r♦ 87~88 
socios, se buscaron ingresos por la publici
dad estática del campo, éstos alcanzaron 
en la primera temporada 721.000 pesetas. 

Esta temporada fue un rotundo éxito en 
lo deportivo y en lo económico. 

El GET AFE C. F. siguió su escalada y 
los números económicos iban en aumento 
acompañando a los éxitos deportivos, la 
afición empezó a animarse y comenzó el 
acercamiento al nuevo GET AFE. El pri
mer paso se había dado. 

Los ingresos por socios iban en aumen
to, la publicidad estática pasó a ser de 
1.217 .000 pesetas y se encontró sponsor 
para las camisetas CODERESA, una em
presa dedicada a la explotación de máqui
nas de juego que pagó 75.000 pesetas y el 
material deportivo. 

El GET AFE C. F. veía subir su cotiza
ción y su prestigio. 

Las temporadas se iban cerrando con 
superávit. Las Margaritas vibraba con su 
equipo, el club había conseguido la mayo
ría de edad. 

Se pasó de 1.846.375 pesetas de ingresos 
por socios en la temporada 1983-84 a 

INGRESOS Y GASTOS 

Temporada 

1983-84 
1984-85 
1985-86 
1986-87 
1987-88* 

Ingresos 

6.918.732 
13 .084.183 
17.834.353 
20.911.033 

Previstos 36.029 .000 

Gastos 

5.396.785 
9.734.746 

16.667.538 
24.569.403 
36.535.000t 

Beneficios 

1.521.947 
4.039.171 
1.166.815 

-3.658.370 

* En la temporada 1987-88. en el apartado de ingresos hay que sumar las ayudas federativas 
por desplazamientos, la parte correspondiente de TVE y quinielas. 

t En gastos hay que aumentar los contratos de cuatro profesionales que ascienden a 2.000.000 
de pesetas. 
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9.833.250 (en la temporada actual al 2 de 
noviembre de 1987). 

La publicidad estática del campo ya no 
la gestionó el club, la puso precio y no 
tuvo problemas de encontrar quien se hi
ciera cargo, TAURO, que pagó 1.300.000 
pesetas en la temporada 1985-86 y 
1.430.000 pesetas en la siguiente. En la 
presente temporada cambió la empresa, 
abonando 1.700.000 pesetas incluyendo la 
megafonía interna. 

La buena marcha del equipo propiciaba 
los buenos balances económicos, los ingre
sos atípicos iba_n en aumento (bingo, parti
dos amistosos, quiosco de bebidas). 

El centro comercial GET AFE-3, pasó a 
ser el nuevo sponsor del club en la tempo
rada 1986-87 y en la actual, abonando la 
cantidad de 1.200.000 pesetas por tempo
rada. 

Un club que ha pasado de 6.918.732 pe
setas a cerca de 40.000.000 de pesetas de 
presupuesto en cinco años, da muestra de 
la fortaleza que ha alcanzado. Con una nó
mina correspondiente a la primera planti
lla de 20.000.000 de pesetas y de 
1.500.000 pesetas de nómina mensual del 
club, demuestra que el club ha mantenido 
una gestión seria y responsable. 

El lustro prodigioso que el GETAFE 
C. F. está viviendo es envidiable, el haber 
subido de categoría cada temporada y te
ner una economía saneada en los tiempos 
en que el endeudamiento de los clubs al
canza cifras astronómicas, es fruto de una 
buena gestión, que no se ha tambaleado 
por las críticas o por los excelentes resulta
dos y siempre sabiendo hasta donde se po
día llegar. 



NUMERO DE ESPECTADORES QUE HAN PASADO POR TAQUILLA 
TE1\1PORADA 1987-88 (hasta el 29-11-87) 

Club Espectadores Club Espectadores 

Castilla (amist.)* 1.746 Plasencia 1.7 l 9 
Las Palmas 571 Leganés§ 2.576 
Parla 1.584 Conquense (C. Rey) 1.895 

" Alcalá 1.826 Leganés (C. Rey) 2.525 
At. Madrileño 1.377 Coruña (C. Rey) 1.760 
Telde 573 Sestao (C. Rey)t 1.421 

• El partido contra el Castilla fue por la cesión del jugador Torres, adema, d GI:::TAFE C. F. 
recibió 150.000 pesetas, si el jugador pasa al Castilla el club recibe 1.500.000 pesetas y si pasa al R. 
Madrid C. F. , 2.500.000 pesetas. Este acuerdo es de 5 años. 

§ En el partido de liga contra el Leganés los socios pasaron por taquilla. 
t La FEF indemnizó al Getafe con 400.000 pesetas, por sentirse perjudicado al haberse televi

sado partidos de Copa de Europa. 

INGRESOS 

Publicidad Publicidad 
Temporada Socios Taquillas estática camisetas 

1983-84 1.846.375 2. 177.581 721.000 
1984-85 2.201.500 2.815.400 1.217.500 75.000 
1985-86 3.146.375 6.247 .537 1.300.000 175.000 
1986-87 5.309.000 9.874.475 1.430.000 1.200.000 
1987-88* 9.833.250 8.067.300t 1.700.000 1.200.000 

• !:-,to, 1n ~r, ,,,., c·,tan cn rado, d ~- l 1-X7. 
t En la, !; quillas cst:.i n incluidas las de Copa del Re, 

El deseo, 3.000 socios 
-El mercado de contratación de futbo

listas ¿cómo lo ve? 

Deportes 
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INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

Ctra. Fuenlabrada 
a Pinto, Km. 18,400 

Calle Astorga - Nave 25 
FU EN LABRADA (Madrid) 

Teléfono 690 06 90 

Correspondencia: 
Aptdo. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) Antonio de Mi

guel Navas (casi to
dos le llaman Me
néndez, por su ne
gocio de calzados), 
nació en Puertolla
no (Ciudad Real) 
hace 50 años, resi
diendo en Getafe 
desde los 14 años. 
Precisamente a esa 

-Muy caro, el traer un jugador de fue- ------------------1 
ra resulta caro y hacerse con los servicios 

edad se involucró D. Antonio de Miguel, Pre-

¡ f - b l ¡¡ sidente del Getafe C. .F. 
en e ut o , evan-
do metido en este mundo desde esa fe
cha. 

Un hombre cuya afición después del 
fútbol es el baloncesto, recuerda que lo 
más amargo en estos años al frente del Ge
tafe ha sido la incomprensión de algunos, 
pero esta amargura es superada con mu
cho por lo más agradable: el GET AFE 
C. F. , en Segunda División B. 

-Presidente ¿cómo es la situación eco
nómica del club? 

-La situación es excelente, hasta ahora 
no nos podemos quejar y de seguir así, que 
es lo que esperamos, podremos tener una 
buena temporada. 

-¿Ha influido en las arcas del club, la 
marcha meteórica del equipo? 

,-Que duda cabe que sí, la calidad fue 
en aumento y no es lo mismo jugar en Se
gunda Regional que en Segunda División 
B, también hay que agradecer el apoyo 
que la Corporación Municipal siempre 
nos ha dado. 

de buenos jugadores de aquí de Madrid se 
ha encarecido mucho, pues este año el gru
po de Tercera División de Castilla-La 
Mancha, ha hecho que la cotización de los 
jugadores sea muy elevada. 

- ¿Esperaban que el aficionado respon
diera como lo ha hecho o esperaban algo 
más? 

-Sinceramente esperábamos algo más. 
un pueblo con más de 150.000 habitantes 
y sólo tenemos 1.500 socios, cuando se lle
gó a tener 5.000 en las temporadas en las 
que estuvo en Segunda División A, nos 
hace pensar que la crisis económica y el 
paro han influido notablemente. 

- ¿Son buenas las Sociedades Anóni
mas para los clubs de fútbol? 

-Para los clubs profesionales creo que 
sí, son buenas, para los clubs de nuestra 
categoría creo que no. 

-¿Cómo tienen previsto terminar la 
temporada? 

-Como te he dicho anteriormente, si 
las cosas salen como hasta ahora y siguen 
respondiendo las taquillas, terminaremos 
la temporada con un balance equilibrado. 

-¿El futuro del GETAFE C. F.? 
-Con los socios que tenemos no pode-

mos aspirar a más, si llegamos a la cifra de 
3.000 socios, entonces sí que podríamos 
intentar el ascenso a la Segunda División 
A. ■ 

Si ·quieres presenciar la 2 .ª vuelta y partidos amistosos, hazte socio por 
sólo 4 .000 pesetas 

,. 

MESON 
de 

JEROMIN 
«BOMBI» 

El sitio ideal 
para tomar 
un aperitivo 

Padre Felipe Estévez, 4 
GETAFE 
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BIENVENIDA «ULA» 

Durante estos días Getafe ha ocupado 
las cabeceras de los diarios, primeras noti
cias en las cadenas de televisión, no sólo 
las españolas, cadenas como la BBC, han 
estado en nuestra localidad, páginas en 
multitud de revistas especializadas o no, 
nuestro pueblo ha sido centro de atención 
en todo el mundo. 

La causa de este impacto tiene un nom
bre, Uliana Semen~va, jugadora de balon
cesto del equipo Tintoretto, afincado en 
nuestra localidad, de la Primera División 
de baloncesto femenino , se convertía en la 
primera deportista que abandonaba la 
Unión Soviética. 

Semenova, de treinta y cinco años de 
edad, con sus 2, 13 metros, es la jugadora 
más alta de Europa, ganadora con la 
Unión Soviética de dos títulos olímpicos, 
tres campeonatos mundiales y trece euro
peos. 

El Tintoretto que atravesaba unos mo
mentos difíciles, los resultados no estaban 
siendo positivos, la afición no llenaba el 
pabellón, puso en Semenova la esperanza 
de levantar el vuelo en la clasificación y 
desde su llegada ha pasado de una situa
ción mediocre a tener aspiraciones para el 
título. 

El debut fue sorprendente, Semenova 
consiguió 22 puntos ( 1 O de 16), capturó 31 
rebote (2 en ataque), perdió 8 balones, re
cuperó 2 y dio 3 asistencias, colaborando 
en un porcentaje muy alto en la victoria 
de su equ ipo. 

El pabellón Juan de la Cierva se llenó y 
la afición al baloncesto disfrutó y se sintió 
identificada con su Tintoretto. 

La llegada de Semenova ha hecho des
pertar a toda la afición al baloncesto y a 
los que de momento no lo son, en Getafe, 
no habíamos tenido la oportunidad de te
ner un equipo de l. ª División de balonces
to, ésta es una ocasión que no hay que per
der. 

Este puede ser el principio del relanza
miento del baloncesto en nuestra locali
dad , para que este deporte alcance niveles 
más altos. 

Por todo lo que representa para los de
portistas y amantes del deporte ¡BIENVE
NIDA «ULA»1 y gracias. ■ 

·------ 1 

CURSO DE ENTRENADORES 

Se va a celebrar en nuestra localidad el 
curso de entrenadores de fútbol y fútbol
sala para categorías: alevín, infantil y juve
nil. 

El curso comenzará a finales del mes de 
enero y las inscripciones se pueden efec
tuar en la Fundación Pública de Deportes, 
Plaza de la Pasión, s/n, o en las oficinas 
del GETAFE C. F. en el campo de Las 
Margaritas. 

Es indispensable para que se pueda lle
var a cabo este curso un mínimo de 30 
alumnos. 

La realización de este curso en nuestra 
localidad es una ocasión que no se puede 
desaprovechar por aquellos que se dedican 
a entrenar a equipos en estas categorías, 
pues de esta forma aumentarán sus conoci
mientos y de éstos se beneficiarán los ni
ños, elevando así el nivel del fútbol-base de 
nuestra localidad. 

Eataclonn __ ¡ . , T•l•tonoa , 
Baqueira Beret (LéridaJ _ _ .,. 9 _: 9 36 ¡ 3 _ : , {973) 64 50 25 _ 
T uc~. V_a.11 d.· Aran i~!da)__ .¡ 7 t 2 l 23 [ t _ . (973.) 64 08 ~-s __ . 
Llessul (Lér!daj ___ ¡ 5 _ 1 L..l _ 20 _ t . j . (973162 _!)1 96 _ 
Super Espot (LérldaJ t 3 1 1 4 10 ¡ (93) 322 00 53 
Po,:!do(Com. te_ll~lcii[_ _- _:.,. 12_1 ] _I· 38_+- 1 .t __ .1 l93J8_1_1_0481 
L~_t.4_ollna (~rE11_a1__ _ _ ' 11 j _7 _?2 , 1 4 _ 3 • (972)89_2164 __ 
M~lla(G~ro~ -- _____ _J 6_j 3 _j. 44 : 1 _J _ r (97218901~_ 
Vallt!r 2._!)00J§er~11_a1 _ __ 6 J J ··t' 10 ¡ _ -~ " (972J7~00 41 __ 
Nuria_ (Ger~na} ___ t· _ 2 _ ¡_ 1 ~ ~--+- _ _ · _ -Í (931~1 97 77 _ 
Form_lg_a_lJ_Hue~ _ _ __ . + 1? ¡ _ ~ _ ¡ 22 l _ .L ···j {974} 48 8!_ 25_ _ 
P_a_n!ICO~ (Hue!Cil __ _ _ __ +- _4_.!. 2_ i 11 ~ 2 ~- _i974J 48 81 2§._ 
Candanchú_{HU8SC!_aj_ _ _¡ _17 _... 3 i 20 ; _1 + -+ (974137 31 _!12 
Valle de Astú_n (H~L ___ • 6 -j -L , 1~ ..¡. .. __¡.... .!_ ·i _ ~4}37 30 l!._ 
Cerler (HuescaJ ! 5 4 T 19 · 1 (974} 5510 12 
Alioj:am_¡M!oJCantabrláI .- _- -r ·1 1 4_' 13 :; J l~~: @42}!5_1(!_~_ 
V_~ll!_ande:Pa~r9!1J~s!'!~I~. _l_ff _1 t 1_2 __ !___t _ __ @651496_!13 __ 
Puerto d!_S. l~ldroJ!-eón }'. As!urlas~ 51 1__ +- 8 _("¡ J987}_23 35 00 _ 
Lunada (BJí!lOSl__ ---- - . . -- 1 __11 ---- _7 - - :J_ - _(9414:_42 2~ -

f.-_ .. ~.~.:~_iJl -i. f ~t ~: f_::~=~E 
Valcoto~_JMal!!!<lL__ ______ t-Lt"_l.7 _! +---~- - 1-.!~1) 852 08 57 
V~e_sq_u~(!,lad~C!L _ ---·-•+ _ 7 -r _l. _

1 
_ ! ___ _ ®~_0416 _ 

La_PJ~lll~iSeg_0\'laj__ __ _ ____ _ 7H- J _ _1_1!._ _(91]_?~5783 _ 
Sol y Nieve (Granada) 10 5 27 1 (958) 4810 00 

1 
PRECAM, S. A. 8Q 

'{JI 

FABRICA DE ALMO~ADAS 
DE VENTA EN LOS MEJORES 

ESTABLECIMIENTOS DE LA ZONA 

R:JUC/1 
Av. de La redo, 42 
Teléf. 697 61 05 

26 ~ 

A111I Oro 
Poi íg. El Alama 

Fuenlabrada (Madrid) MARIANO RON, 13 • GETAFE 



- ~~~mi 
~ 

Monterías: té~Qic~ y em9ción 
Las ladras de /os perrps pqn.en. 

en tensión al montero·, ·- · -

Dentro de las tn.6dalidadés de caza, la 
caza mayor es la más antigua de las que 
practica el hombre, de la más emocio
nante y sugestiva. Nosotros nos vamos a 
referir a las MONTERIAS. 

En Getafe, son varios los aficionados 
que practican esta modalidad de caza, 
entre otros podemos contar a los herma
nos Fernández (Manolo y Javier), Cán
dido Uceda, Palmero, Eugenio Diaz, 
Angel Pérez, J. L. Sánchez Lucas y un 
largo etc. , dispuestos a acudir a cual
quier lugar de nuestra geografía donde 
se celebre una MONTERIA. 

Todos ellos son poseedores de infini
dad de trofeos de reses abatidas por ellos 
y grandes conocedores de las técnicas 
que se emplean en esta modalidad, in
cluso algunos son propietarios de «reha
las» de perros de presa, imprescindible 
para este tipo de caza. 

En nuestra localidad conocemos a 
tres aficionados propietarios de «reha
las»: Javier Fernández, Angel López, los 
hermanos Garro (José y Felipe) cada 
uno de ellos posee dos «rehalas» de 
magníficos perros que son solicitados 
durante la temporada de caza por orga
nizadores de diferentes puntos de Espa
ña. 

Una «rehala» la componen un míni
mo de dieciséis perros y un máximo de 
treinta y dos, el término medio es de 
veinticinco perros de diferentes razas, de 
las que predominan los podencos, mas
tines, sabuesos y otros varios que con s.i 

perrero correspondiente se adentr~en 
el monte y tratan que las reses abando
nen su habitat para que los cazadores 
apostados intenten abatirlas y así lograr 
el preciado trofeo. 

El trofeo consiste en la cabeza de la 
res cobrada, siempre que sea macho, 
pues las hembras en algunas especies 
que se distinguen perfectamente por su 
cornamenta, tienen prohibida su captu
ra. En aquellas reses, como el jabalí, que 
no se distinguen fácilmente, se cobran 
tanto macho como hembra, pero como 
trofeo sólo se considera al macho. 

Para llevar a efecto una montería se 
precisa de un permiso especial, que tra
mita y otorga el Instituto Nacional para 
la Conservación de la Naturaleza (!CO
NA), sin cuyo requisito no se puede ce
lebrar. 

Tanto ICONA, como la Guardia Ci
vil, controlan el desarrollo de este tipo 
de cacecías y velan para que se cumpla 
la reglamentación vigente. 

·:''" _;_!_ 
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Trofeos cobrados por dos cazadores de Getafe: 
don Manuel Fernández y un compañero en una 
montería Cervuna. 

En cuanto a los trofeos, existen distin
tas categorías, y de acuerdo con la pun
tuación otorgada según unos baremos 
establecidos donde se tienen en cuenta 
diversos factores, tales como: longitud, 
anchura, cincunferencia de la rosa y de 
los candiles, peso de la cornamenta seca 
(a los tres meses de la captura, como mí
nimo), desarrollo de las puntas, regulari
dad, simetría, divergencia de los candi
les, belleza, color y estado de la superfi
cie. Estos trofeos los controla y otorga 
una Junta Nacional de Homologación, 
que se reúne una vez al año y que presi
de el marqués de Laula, concediéndose 
medallas de oro, plata y bronce, según la 
categoría del trofeo. 

Es muy emocionante ver a las «reha
las» con sus perreros batir una mancha 
(así se denomina la zona del monte en 
que se caza), con sus voces de ánimo a 
los perros y el sonido de las caracolas 
tratando de que los componentes de su 
«recova» no se alejen ni se extravien en 
la espesura del monte, aunque a veces 
siguiendo el rastro de las reses se alejan 
del grupo y se pierden en la espesura, 
teniendo que volver varios días después 
de la montería hasta encontrarles de 
nuevo. ■ 
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IV CROSS CALASA.N Z 

B pasado 8 de diciembre se celebró, con 
gran afluencia de público y una participa
ción de más de 200 atletas, el Cross Cala
sanz de Getafe organizado por la asocia
ción de padres de alumnos del colegio La 
Inmaculada de los Padres Escolapios de 
Getafe y la colaboración de la Fundación 
Pública de Deportes y el C. At. Getafe. 

Los vencedores fueron los siguientes: 
Esther García Benj amines (F) Satafi 

Uti el 
Gustavo Colinet Benjamines (Mas) Criptana 
Noelia Muñoz Alevín (F) Satafi 

Carrill o 
Javier García Alevín (Mas) At. Getafe 

Recuenco 
Cri stina Santos Infan til (F) CDM 
Jav ier C hu vieco In fa ntil (Mas) PDM 
Gema Luango Cadete (F) C DM 

Martinez 
Lui s A. Sacristán Cadete ( Mas) Escolapios 
Lu cia Cruz Ros Veterana (F) Satafi 
Concepción Ju nior (F) At. Getafe 

Guindulain 
Jesús Cont reras Junior (Mas) At. Getafe 

Castro 
José Ferná ndez Veterano (Mas) Calderón 

Trigo Sport 
Ivá n Torres Ruiz Seni o r (Mas) Almazara 
M.ª Paz Pablos Senio r (F) At. Getafe 

Acosta 
Luis Rodríguez Promesas (Mas\ Sandri Sport 

Utrera 

VI SAN SILVESTRE 

Organizado por la Peña PCEros y la co
laboración de la FPD, el próximo día 31 
de diciembre a las 18 horas se celebrará la 
VI San Silvestre de Getafe sobre una dis
tancia de 11 .000 m. 

Las categorías serán las siguientes: 
INFANTILES/CADETES nacidos en el 

año 1974. 
VETERANOS nacidos en el año ¿000?. 
Las inscripciones y retiradas de dorsales 

podrá efectuarse en la Peña PCEros, c/ Te
ruel, 14; Bar Gorlis, F. P. de deportes, Pla
za de la Pasión, s/n y el día de la prueba en 
la salida media hora antes del inicio de la 
misión. 

Los premios para los ganadores será de 
30.000 pts. (lf); 20.000 pts (If) y 10.000 
pts. (If), para el 1.0

, 2. 0 y 3.0 clasificado, 
respectivamente. 

Además de estos premios se darán tro
feos , 300 camisetas, 47 cronómetros (pues
tos 4 al 50) y 4 importantes premios sor
presa para el resto de los participantes. ■ 

· • · VI SAN SILVESTRE ~ lG!I GETAFE 1987 ~ 
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Paisaje }' personaje 

Getafe y los Escolapios 
1 

El colegio de Escuelas Pías en Getafe 
-aquel que se instalara en la plaza del 
Herrador por los años 1736-37-, en 
parte debe su fundación al indiano Luis 
Beltrán Perulero, hombre acaudalado 
que invirtió parte de su fortuna en la 
fundación de una escuela de gramática. 
Quizás su inclinación a instalar una es
cuela en Getafe, fuese producto de la ne
gativa que recibió del cabildo de Gana-
deros y Pastores de esta Villa. · 

El señor Beltrán Perulero pretendía de 
la citada congregación, ser único y prin
cipal protagonista del retablo que se es
taba construyendo para el gremio de ga
naderos ·y pastores, motivo más que 
suficiente para que los cofrades pertene
cientes a la mencionada hermandad se 
sintiesen ofendidos. Si un so~o cofrade, 
no podía sufragar el gasto, sí lo podían 
costear todos juntos, y así lo hicieron. 

No cesó el indiano en tener buenas 
relaciones en Getafe; así pues suya es 
una manda de 2.000 ducados para dorar 
el retablo mayor de la iglesia de Santa 
María Magdalena, igualmente mandó 
instalar el Getafe una escuela donde se 
enseñara gramática-latinidad-humanid
ades-teología, etc. 

El , a cambio, recibió en vida la grati
tud de un pueblo y después de su muer
te unas cuantas misas rezadas para sal
vación de su alma. Su cuerpo fue ente
rrado en sepultura propia dentro de la 
iglesia de La Magdalena, donde aún 
quedan reliquias de su lápida sepulcral. 

Pues bien, las Escuelas Pías, que pasa
do el tiempo cambiasen el nombre por 
el de Colegio Scio, conocidos por todos 
como los Padres Escolapios, serán base 
de unos cuantos artículos de histografía 
escolapia en nuestros próximos núme
ros de Getafe Express. 

En 1900, el colegio vende las acciones 
que poseía de la compañía de luz eléctri
ca, siendo rector del colegio el P. Mel
chor Rodríguez del Carmen. 

El año 1901 , la comunidad se reúne 
para tratar la compra de unas eras que 
había junto a la huerta del colegio; en 
mayo de este mismo año se compró a la 
Duquesa de Noblejas una finca contigua 
al colegio con el donativo de 2.136 ptas 
que a tal efecto dio la comunidad al P. 
Faustino Míguez, encargado de tratar 
con la señora Duquesa. En julio de 
1902, el P. Melchor Rodríguez cesa en 
su cargo como rector sustituyéndole el 
P. Hipólito Guijarro de Santa Trinidad, 
siendo su duración de 1902 a 1906. El 
23 de diciembre de 1903, la comunidad 
acordó dar 500 ptas. para la canoniza
ción del beato Pompilio María Pirrolti . 
· El 9 de agosto de 1904, la comunidad 
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ofrece 1.000 ptas. por parte de las eras 
· contiguas a su huerta, el 24 de octubre 
de 1904, el P. Faustino Míguez, hace 
donación de dos tierras colindantes a la 
huerta, se plantan árboles en esas dos 
tierras y se pone una cerca de alambre 
de espino, asimismo se construyen cla
ses de primera enseñanza, de dibujo y 
cuartos de baños. 

- Rectorado del P. Ildefonso del Es
píritu Santo ( 1906-1909). 

El año 1907, la comunidad dio su 
consentimiento a un proyecto para la 
iglesia, tasado en 5.000 ptas. , ese mismo 
año se aprueba poner aceras y zócalo en 
la fachada del colegio; curioso, el metro 
cuadrado de acera se pagaba a 12 pese
tas. 

- Rectorado del P. Juan Crisóstomo 
González de los Dolores. 

Su rectoarado abarca desde el 4 de 
agosto de 1909 a septiembre de 1912. El 
18 de enero de 1911 , el rector propuso 
comprar una casa perteneciente a Juan 
Butragueño, fijándose un precio de 
7.500 ptas. El 3 de julio de 1911, el rec
tor presentó a la comunidad un presu
puesto del arquitecto don Manuel Men
doza, para la fachada norte del edificio y 
para la modificación de la parte antigua, 
presupuesto que ascendió a 8Q.800 ptas. 
El 17 de marzo de 1912, se reunió la 
comunidad para tratar a cerca del lugar 
en que se debía emplazar una estatua 
del P. Felipe Scio, que había sido costea
da por Faustina González Herrera, her
mana del rector, se convino que el lugar 
más apropiado era delante de la fachada 
principal, se aprobó también la cons
trucción de un tabique interior de sepa
ración en el nuevo pabellón de la prime
ra fachada Norte del edificio y la coloca
ción de una caja de plomo en el centro 
de la pilastra del terreón de la derecha, 
dentro de la cual se pondría un pergami
no con la fecha de las obras realizadas el 
año anterior. 

Getafe. Colegio de Escolapios. 

- Rectorado del P. Luis Latorre de la 
Santísima Trinidad (1912-1913 ). 

Corto fue el rectorado del P. Luis La
torre, que ejerció su mandato desde sep
tiembre de 1912 hasta el 26 de octubre 
de 1913, fecha de su fallecimiento. 

El 26 de febrero de 1912, la comuni
dad trata del proyecto de reforma de la 
cocina y servicios, proyecto que presen
tó el arquitecto don Manuel Mendoza 
por valor de 48.427 ptas. y 75 céntimos. 
El 15 de noviembre, la comunidad em
prende la construcción de tres comedo
res, uno para niños, otro para aspirantes 
y un tercero para internos, el 4 de di
ciembre, la comunidad instala el teléfo
no con Madrid, la cuota mensual era de 
7,50 ptas., siendo el precio por cada tres 
minutos hablados de 0,50 ptas. 

El 31 de marzo de 1913, la comuni
dad compra una casa contigua al cole
gio, propiedad de Juan Butragueño, por 
el precio de 25 .000 ptas., este mismo 
año se construye un pabellón, una sala 
para estudios, se arregla la sala de visitas 
y la escalera principal. 

- Vicerrextorado del P. Aselmo To
más del Carmen (1913-1915). 

El 29 de noviembre de 1913, la comu
nidad vende los títulos que poseía para 
hacer frente a las recientes reformas, las 
deudas eran de 75 .000 ptas. y el valor de 
los títulos ascendió a 100.000 ptas. El P. 
Enrique Puente propone la compra de 
una máquina de cine, el importe lo ade
lantó el colegio, siendo reembolsado con 
pequeñas cuotas anuales que pagarían 
los alumnos al final de curso, por las 
proyecc10nes. 

- Rectorado del P. Ramón Navarro 
de la Virgen de la Soledad, 
(1915-1919). 

Este rectorado duró desde el 11 de ju
lio del año 1915 hasta agosto -de 1919. 
El año 1915 en el mes de septiembre se 
pone cemento en el piso del patio de los 
pequeños, una acera alrededor y rebocar 
las paredes de dicho patio. En julio de 
1918, se adquiere un motor eléctrico 
para elevar las aguas del parque, en vista 
de la falta absoluta de gasolina y de la 
insuficiencia del molino de viento ya 
instalado; el 19 de agosto la comunidad 
decidió la construcción de un frontón 
para los colegiales. Los diás 14, 1_5 y 16 
de abril de 191 7 se celebraron en el cole
gio de Getafe las fiestas conmemorativas 
del tercer centenario de la fundación de 
las Escuelas Pías, hubo misas, represen
taciones teatrales, discursos, poesías y 
reparto de premios. ■ 

Marcial Donado López 
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Madrid de pueblo en pueblo 

1 Ambite de Tajuña: El último pueblo 
La Comunidad de Madrid, con su forma «casi» triangular, ocupa una exten

sión de cerca de 8.000 km2, siendo su densidad de población de unos 600 habi
tantes por km2• 

Iniciamos este comentario como el primero de sucesivos artículos, que inten
tarán mostrar al lector, quincena a quincena, una serie de recorridos o excursio
nes donde descubriremos aspectos y curiosidades del territorio que compone la 
Comunidad donde habitamos. 

Nuestro reportero «Andarín» alcan
za en ésta, su primera etapa, la villa de 
Ambite. El último pueblo que nuestra 
Comunidad tiene en la ribera del Ta
juña, y que por escasos metros no se 
enrola en la Alcarria. 

Este pequeño pueblo, blanco y flori
do, conserva su tipismo a través de los 
años. Sus 310 vecinos saben que la na
turaleza les ha provisto de un pueblo 
con excelentes cualidades. El río Taju
ña purifica y dulcifica su clima y el 
entorno de pequeñas montañas que lo 
rodean, enmarcan su auténtica belle
za, sobre todo, en concretas épocas del 
año. Goza de una vegetación exhube
rante que colorea su magnífico paisa
je. El agua de sus doce manantiales o 
fuentes, hace la delicia de sus morado
res, tanto en invierno como en vera
no, con una numerosa cantidad de ve
raneantes que olvidan el bullicio de 
las grandes ciudades en busca de la 
paz, el sosiego y la tranquilidad que 
aquí se respiran. 

trozo de la Cruz de Cristo, hallada al 
final de la Guerra Civil, como consta 
en los archivos de la parroquia, gracias 
a una bula de Inocencia XIII concedi
da al pueblo de Ambite, por sus méri
tos en pro de la defensa de la religión 
católica. 

Ambite de Tajuña, a 54 km de la 
Puerta del Sol, brilla por sí mismo en-
tre los demás pueblos de la zona, dela
tándose blanco y verde por la ladera 
del monte que le recoge al igual que si 
fuera un «nacimiento». 

Por ello no es de extrañar que las 
personas que lo visitan, terminen ins
talándose en cualquiera de las peque
ñas urbanizaciones que existen en su 
término. 

Si el lector se acerca a este pueblo, 
conviene subir al monte junto a un 
extenso pinar; y desde la Peña de Am
bite, junto a la Cruz del Jinete, donde 
según la leyenda quedó clavado frente 
al abismo el caballo de un fraile, des
bocado en la loca carrera hacia el va
cío, y podrá admirar una de las más 
bellas vistas que existen·en las riberas 
del Tajuña. ■ 

i\lONUi\lENTOS DE lNTERES 

Como monumentos importantes 
que se pueden visitar en Ambite. cita
remos en primer lugar el MONU
MENTO A LOS OJOS, obra de don; 
Federico Díaz Falcón. escritor. natu, 
ral de Ambite. 

A continuación. podemos visitar las 
innumerables fuentes repartidas por 
todo el municipio. además de las más 
exhuberantes alamedas corno «LA 
FUENTE DEL MORO». «EL CHO, 
RRlLLO» y «EL ROBLEDILLO». 

COI\IIDAS TIPIC\S 

Como platos típicos de la gastrono
m1a ambiteña. se recomiendan las ju
días blancas y el cordero asado: siendo 
los mantecados su plato de repostería 
más conocido. 

RESTAURANTES DE LA ZONA 

Para los amantes de la buena coci
na, cuenta con el Restaurante AMBI
TE (chuletas de cordero a la plancha 
conejo al aj11lo y las cabezas de corde'
ro asadas), pregunte por Lucas. y .el 
Restaurante VIERA (judías blancas 
y cordero asado). preguntar por Ma
nolo. 

En cualquiera de los tres bares exis
tentes en el municipio. se ofrece al pú
blico una gran• variedad de aperitivos 
y buenos vi nos de la comarca. 

El olor del espliego y el tomillo, sus 
frondosas alamedas, su milenaria en
cina y el rumor de los arroyos, hacen 
realidad el ideal de Horacio y como 
muchos de nuestros pueblos, Ambite, 
también tiene su pequeña parcela de 
historia, como demostró en su día la 
revista Blanco y Negro, con la nota 
histórica que informaba que hace si
glos, los cortesanos madrileños duda
ron en construir el Palacio Real en 
Aranjuez o en Ambite, que solamente 
por su distancia desde Madrid, se de
cidieron por Aranjuez. 
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Cuenta Ambite con un castillo de 

características parecidas a un Alcazar 
militar, que en su día perteneció al 
marqués de Legarda, siendo por su es
tilo uno de los pocos existentes en Es
paña. Bien conservado por los propie
tarios actuales, posee un pequeño 
museo para delicia de los interesados 
por las armas de fuego, sables y libros 
de guerra. 

UN TROZO DE LA CRUZ 
DE CRISTO, AUTENTICO 

En su parroquia dedicada a la me
moria de Nuestra Señora de la Asun
ción, se guarda como reliquia y autén
tica devoción por sus vecinos, un 
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Cuando lleguen los días de Navidad 
te resultará difícil mantener cualquier 
tipo de dieta. Procura evitar. el exceso 
de grasas, como el cqrdero, el cerdo 
asado, inclínate por las verduras, lom
barda, acelg~s, etc., ya que de lo con
trario tu peso ·aumentará considera
blemente. 

Respecto a esos alimentos típicos de 
estas fechas , como son el turrón, el 
mazapán, los polvorones, las frutas es
carchadas, que son especialmente pe
ligrosos para tu dieta, si los tomas con 
moderación dos horas después de ha
ber comido y dos horas antes de vol
ver a comer, engordan la mitad, eso sí, 
hay que tomarlos solos o acompaña
dos de un vaso de agua o una infu
~ón. ■ 

2 pechugas de pollo. 
2 cucharadas de harina. 
Una cucharadita de sal. 
Media cucharadita de pimienta. 
Un bote mediano de piña. 
2 kiwis. 
3 cucharadas de aceite. 
2 cucharadas de salsa de soja. 
U na cucharada de fécula de maíz. 
Una cucharada de vinagre. 
1. Quitar la piel y los huesos de las pe

chugas de pollo y cortar en tiras de 
3 cm. 

2. Mezclar la harina con la sal y la pi
mienta molida y rebozar la carne. 

3. Escurrir las rajas de piña y cortarlas 
en pedazos. 

4. Calentar el aceite en una sartén y 
saltear los trozos de pollo cinco mi-

nutos. Añadir la piña y freír cinco 
minutos más. 

5. Diluir la fécula en el vinagre, mez
clar la salsa de soja y echar sobre la 
carne removiendo con cuchara de 
madera hasta que espese la salsa. 
Servir en fuente caliente adornada 
con rajas de kiwi . ■ 

Aunque es un producto que toda\ia 
no es muy conocido, gracias a sus 
buenos resultados cada vez es mayor 
su presencia en el campo de la ·cosmé
tica facial y corporal. 

Pero, ¿qué es un gel? Es una prepa-

ración cosmética a base de goma que 
además de ser excipiente presenta cua
lidades entre las que cabe destacar: 
son hidratantes, suavizantes, tensores, 
refrescantes y muy penetrantes. 

Otra de sus ventajas es que se pue
den adaptar a todo tipo de piel , si el 
cutis es graso se usan geles acuosos, si 
es seco pueden mezclarse fases grasas, 
produciéndose unos resultados estu
pendos. 

Una de las zonas que más preocupa 
a la mujer es el contorno de los ojos, 
pues bien, el gel los hidrata, refresca y 
hace ·desaparecer las pequeñas arru
gas. Pero lo mejor de todo, es que esta 
larga lista de funciones las realiza sin 
provocar ningún tipo de irritación, 
por lo tanto, no lo dudes, decídete por 
el gel en tu tratamiento de belleza, tu 
cuerpo te lo va a agradecer. ■ 

El abrigo ha sido una de las prendas 
que menos atepción ha recibido por 
parte de la mujer, esto es debido a que 
durante largo tiempo se le ha conside
rado como algo útil , pero poco impor
tante en el vestuario femenino . 

Mujer al día 

Este año, sin embargo, su papel ha 
cambiado y pasa de ser un mero com
plemento, a ser parte fundamental en 
la moda de este invierno. 

Los abrigos más cortos son la gran 
sorpresa, con una minifalda y un za
pato plano lograrás ese aire juvenil 
que tanto 'te gusta. Si eres más clásica. 
inclínate por los abotonados de arriba 
abajo con cuello esmoquin ; pero si te 
gusta algo más llamativo, el estilo ruso 
de grandes proporciones o el entallado 
con grandes solapas y botones llamati
vos es lo tuyo. Estos modelos con co
lores apropiados como el negro, el 
marino o el marrón harán de ti una 
mujer de plena moda, sin menospre
ciar tu atractiva personalidad. ■ 
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Duplicada la importación de coches Getafe, bonificación de las Tasas por 
Licencia de Obras y Apertura. 
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Crecen las ventas en un 25 % 

La importación de vehículos se in
crementó en un 95 ,9 % durante los 10 
primeros meses de 1987, respecto al 
año anterior. Se ha alcanzado la cifra 
de 84.868 unidades, según datos facili
tados por ANIACAM. 

Las ventas de turismo nacionales 
han ascendido, en el mismo período 
de tiempo, a 537 .052 frente a los 

Confederación Empresarial (í~l;H J 
Independiente de Madrid liil~ 

La CEIM organiza jornadas 
sobre empresarios y 
urbanismo 

La Confederación Empresarial In
dependiente de Madrid (CEIM), ha 
organizado unas jornadas sobre la in~ 

Nerpla~s.a. 

Fábrica: 
Polígono Industrial Sevilla 
Tel. 690 50 61 
FUENLABRADA(Madri~ 
Oficina: 
Antonio Acuña, 19 
Tel. 435 23 64 
MADRID-9 
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429.445 del año anterior, lo que supo
ne un aumento del 25, 1 %. 

En lo que va de año, el mayor incre
mento en venta de coches lo registra 
CITROEN con un 76,2 %. 

El mayor vendedor nacional sigue 
siendo RENAULT, que ha llegado a 
los 160.337 coches en los 10 primeros 
meses de 1987. ■ 

Ayudas públicas a la inversión 

Información ZUR 

El plazo de presentación de instan
cias para acogerse a las subvenciones 
ZUR, finaliza el 14 de · febrero de 
1988. 

Las empresas que se instalen en Zo
nas de Urgente Reindustrialización 
dentro de la Comunidad de Madrid, 
cuentan con subvenciones de capital 
del Ministerio de Industria y Energía y 
de la propia Comunidad, preferencia 
en la obtención de Crédito Oficial y 
bonificación de derechos arancelarios, 
y en los casos en que sea acordado por 
los Ayuntamientos, como es el caso de 

tervención empresarial en el urbanis
mo con la participación de expertos 
españoles y de las ciudades europeas 
de Amsterdam y Londres. 

El objetivo de las jornadas ha sido 
que los empresarios tomarán concien
cia de su potencial influencia y res
ponsabilidad en el conjunto del orde
namiento urbanístico, así como 
intentar sensibilizar a las administra
ciones públicas sobre las ventajas de la 
colaboración con la iniciativa privada 
en los procesos de desarrollo. 

La CEIM opina que la regeneración 

PLACA DE 
ACERO LAMINADO 

NERVADO Y 
ESTIRADO PARA 

FORMAR PLACAS 
RESISTENTES 

La cuantía de estas ayudas pueden 
alcanzar: 
• Subvención de hasta el 30 % de la 

Inversión Fija. 
• Obtención de hasta el 70 % de la In

versión Fija en Crédito Oficial, pre
via deducción del importe de la 
subvención. 

• Bonificación de hasta el 99 % de los 
derechos arancelarios. 

• Igualmente las empresas ZUR po
drán acogerse a planes de amortiza
ción acelerada de las inversiones. • 

1 nformación 
Comunidad de Madrid 

Se prevé que como otros años la 
Comunidad de Madrid publique a pri
meros de enero las ayudas correspon
dientes a 1988. 

Las empresas interesadas en este 
tipo de ayudas a la inversión deben de 
ponerse en contacto con la Oficina de 
Promoción Industrial de este Ayunta
miento en el plazo más breve posi
ble. ■ 

y modernización de una ciudad como 
Madrid es una tarea urgente, y para 
ello incluye entre sus previsiones, el 
conocimiento de fórmulas aplicadas 
en proyectos urbanísticos de las gran
des capitales europeas. 

El capítulo de expertos españoles ha 
contado con la presencia, entre otros, 
del alcalde de Madrid, Juan Barranco, 
quien presentó el tema de Madrid 
como Campo de las Naciones, y Luis 
Millet, que hizo referencia a las inter
venciones urbanísticas para la Olim
píada de 1992. ■ 

Venta a Plazos 

C/. Hospital de San José, 3 • GETAFE 



Hilo directo. Al habla con ... «José Luis Coll» 

J osé Luis Coll nació el 23 de mayo de 1931 en 
Cuenca. Empezó a trabajar con Antonio Mingo
te en la revista «Don José». Ha colaborado en 
«La Codorniz». También en prensa, radio, tele
visión ... Desde hace veinte años forma con TIP 
un matrimonio que él califica de perfecto. De 
verdad, está casado con Tilde y tiene cinco hijos. 

Hemos querido traer a estas pagi
nas de Getafe Express, en período na
videño, a una de las personas que suele 
acompañar nuestras veladas de fin de 
año a través de la pantalla de nuestro 
televisor con sus ocurrencias alocadas, 
pero agudísimas, en compañía de un 
complemento perfecto. JOSE LUIS 
COLL, humorista de primera y escri
tor cualificado y elegante, nos narra en 
este cuestionario distendido sus viven
cias navideñas. 

-¿Suponemos que JOSE LUIS 
COLL verá las Navidades desde un 
prisma muy especial? 

-:Bueno las Navidades, ya sabéis 
que son esas fechas que a uno les pone 
muy alegres y a otros les pone muy 
tristes, que nunca tienen un término 
medio. Pero son unas fechas que emo
cionan, que son importantes, que a to
dos nos traen, pues, lindos recuerdos, 
a veces tristes pero que son yo creo las 
fechas más importantes del año. 

-¿A JOSE LUIS COLL, le ponen 
triste o alegre las Navidades? 

- Pues la verdad es que me ponen 
mitad y mitad. Me alegran por una 
parte y por otra tengo viejas nostalgias 
de mi tierrá de Cuenca, de los belenes, 
del nacimiento, de nieves, de todo eso 
que es importante. 

-¿Cómo se pasan los días de No
chebuena y Nochevieja en los que te
néis que trabajar en galas? 

- Bueno, más o menos ya te lo to
mas como un trabajo ... ¡y que le vas 
hacer! Pero tienes razón ... esas gentes 
que tienen que estar trabajando esos 
días como los conductores de tren, de 
autobuses, o serenos o guardas de 
obras y esa gente está muy soia y es a 
ella a la que hay que mandar un salu
do, un recuerdo y un gran abrazo. 

- ¿En estas noches de gala, José 
Luis has estado triste o has tenido la 
familia dentro del público? 

-Hemos procurado tener a la fa
milia muchas veces pero cuando no la 
hemos tenido, hemos superado el ba
che. 

-¿Cómo es la casa de JOSE LUIS 
COLL en Navidad? 

-La verdad es que no tiene mu
chas alteraciones. A mis hijos, pues, 
les gusta hacer el árbol de Navidad y 
entonces ponen su árbol.. . ponen sus 
cajitas sopresa y eso .. y se pasa bien 
con una copichuela luego. 

- ¿Hay regalos en Reyes Magos o 
en Papá Noel? 

-Soy tradicionalista en el sentido 
de dar los regalos en Reyes Magos. 

-¿No crees que las Navidades se 
han desvirtuado un tanto en los últi
mos tiempos? 

-Hay para todos los gustos, antes 
eran exclusivamente demasiado reli
gosas, con la figura religiosa demasia
do impuesta. Y o creo que deben ser 
una cosa cálida para todas las ideas. 
para todos los gustos y para todos los 
españoles. 

-¿Crees que son fiestas para estar 
en familia? 

-Por supuesto que sí. 
-¿JOSE LUIS COLL tiene tiem-

po para disfrutar de la Navidad en fa
milia? 

-Si no lo tengo lo sacaré de donde 
sea, para pasar la Navidad en Familia 
y para dar un fuerte abrazo a Getafe 
Express. 

- ¿Jugarás al billar estos días? 
-Por supuesto que sí, una o dos 

horas diarias no hay quien me las 
quite. 

Línea directa 

*** 

Ctra. Toledo 
Km. 14,500 

Teléf. 681 71 87 
GETAFE 
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